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Le président de la République 
reçoit le président de l’ONSC

L’Algérie présente ses condoléances 
à la Libye suite aux inondations 

ayant touché le pays

SÉISME AU MAROC:

L’Algérie prête à dépêcher 
en urgence une équipe 
d’intervention de la PC

Attaf reçoit le nouvel 
ambassadeur de Finlande 

à Alger

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
reçu, dimanche, le président de 

l’Observatoire national de la société 
civile (ONSC), Noureddine Benbraham, 
et des membres de son bureau, indique 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
L’audience, qui s’est déroulée au siège de 
la Présidence de la République, s’inscrit 
dans le cadre du “suivi et de l’évaluation 
des activités de cette instance et l’écoute 
des propositions et des avis ayant trait 
aux missions confiées à l’ONSC”, précise 
le communiqué.

Ont pris part à cette audience, le 
directeur de cabinet à la Présidence de 
la République, M. Mohamed Ennadir 
Larbaoui, et le Conseiller du président 
de la République chargé des Affaires 
juridiques et judiciaires, M. Boualem 
Boualem.

L’ Algérie a présenté ses sincères 
condoléances et exprimé sa profonde 
compassion à la Libye suite aux 

pluies torrentielles et aux inondations ayant 
touché le pays, tout en affichant sa pleine 
disposition à soutenir les Libyens et à les aider 
en vue d’atténuer les effets de cette catastrophe 
naturelle, a indiqué, lundi, un communiqué 
du ministère des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger.
“Suite aux pluies torrentielles et aux inondations 
tragiques qui ont touché l’Etat frère de Libye, 
l’Algérie présente ses sincères condoléances 
et exprime sa compassion et ses profonds 
sentiments de sympathie ainsi que sa solidarité 

avec le gouvernement et le peuple libyens face 
aux effets de ce drame”, souligne le communiqué.
L’Algérie exprime “sa pleine disposition à être 
aux côtés des frères libyens et à leur prêter aide 
et assistance en vue d’atténuer les effets de cette 
catastrophe”, conclut le communiqué.

L’ Algérie est prête à dépêcher en 
urgence, dans le cas où le Maroc 
accepte cette offre d’aide, une équipe 

d’intervention de la Protection civile (PC) 
comprenant 80 secouristes spécialisés, suite 
au puissant séisme qui a frappé le pays, a 
indiqué dimanche le porte-parole du ministère 
des Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger.
“Dans le cadre de l’aide logistique et matérielle 
d’urgence que notre pays est disposé à apporter 
au peuple marocain frère, pour faire face aux 
conséquences du puissant séisme, l’Algérie 

offre le déploiement en urgence -dans le cas 
où le Royaume du Maroc accepte cette offre 
d’aide- d’une équipe d’intervention de la 
Protection civile comprenant 80 secouristes 
spécialisés”, a précisé le porte-parole.
Cette équipe d’intervention “est repartie comme 
suit : une équipe cynophile spécialisée dans 
la recherche et l’identification des personnes 
sous les décombres, une équipe de sauvetages 
et de recherches, une équipe médicale, ainsi 
qu’une aide humanitaire de premier secours, 
notamment des tentes, des lits de camp et des 
couvertures”, ajoute la même source.

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf, a reçu 

lundi au siège du ministère, M. Pekka 
Hyvonen, qui lui a remis les copies figurées 
des lettres de créances l’accréditant 
en qualité de nouvel ambassadeur de 
la République de Finlande en Algérie, 
indique un communiqué du ministère.

Le président du Conseil d’Etat 
italien met en exergue la solidité 

des relations algéro-italiennes

Le président du Conseil d’Etat italien, 
Luigi Maruotti a mis en avant, lundi à 
Alger, la solidité des relations algéro-

italiennes basées sur le respect mutuel.
Dans une allocution prononcée lors des 
travaux de la clôture du projet de jumelage 
institutionnel entre le ministère des Relations 
avec le Parlement et le Conseil d’Etat 
italien organisés au Centre international 
des conférence (CIC), Abdellatif Rehal en 
présence des membres du Gouvernement et 
des cadres de l’Etat, M. Maruotti s’est félicité 
de la solidité des relations algéro-italiennes 
illustrée en le haut niveau de coopération et 
d’échange entre les deux pays, mettant en 
avant la nature de ces relations basées sur “le 
respect mutuel” et “le rôle que joue l’Algérie 
en termes de stabilité dans la région”.
S’exprimant à l’occasion, l’ambassadeur 
italien à Alger, Giovani Pugliese a affirmé 
que “pour l’Italie, l’Algérie est un des 
piliers de stabilité dans la région permettant 
d’instaurer la sécurité en Afrique du nord 
et au Sahel”, rappelant “les origines de la 
coopération entre les deux pays qui est en soi 
une motivation pour la concrétisation d’une 
vision future, l’objectif étant l’intégration 
méditerranéenne”.
“L’Algérie peut compter sur l’Italie et sur 
son rôle au sein de l’Union européenne 
(UE) liée à l’Algérie par des relations de 
partenariat”, a poursuivi le diplomate italien.
M. Pugliese a qualifié la coopération 
économique de “forte” et diversifiée 
touchant plusieurs domaines dont le secteur 
automobile. Ce dernier, précise-t-il, “illustre 
la nouvelle coopération bilatérale qui est 
à même d’asseoir une industrie locale en 
faveur de la production algérienne”.
Le diplomate italien a également réaffirmé le 
soutien de son pays à l’initiative de l’Algérie 
vis-à-vis de la crise au Niger, visant à faire 
prévaloir la solution pacifique.
Au sujet de l’élargissement des relations 
bilatérales, le représentant du ministère des 
Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Said Meziane, a 

rappelé le traité d’amitié, de coopération et 
de bon voisinage conclu entre les deux pays, 
considérant que “les relations bilatérales 
ont connu un saut qualitatif ces dernières 
années, traduites par des visites officielles 
échangées au plus haut niveau”.
“Le volume élevé des échanges qui ont 
atteint des niveaux sans précédent estimés 
à 20 milliards USD, outre les nombreux 
domaines de coopération, en tête desquels 
figure celui de l’énergie”, témoignent de la 
solidité de ces relations, a-t-il ajouté.
Dans le même contexte, la ministre des 
Relations avec le Parlement, Basma Azouar, 
s’est félicité des “relations distinguées” 
entre l’Algérie et l’Union européenne, 
notant que “l’Algérie s’efforce d’honorer ses 
engagements envers ce partenaire important, 
dans le cadre d’une politique claire et 
transparente au mieux de l’intérêt mutuel 
selon le principe gagnant-gagnant”.
De son côté, le Coordonnateur national 
du Programme de facilitation d’appui aux 
priorités du partenariat “Algérie-Union 
européenne” (Tashil), Abderrahmane Saâdi, 
a passé en revue les différents projets de 
coopération qui unissent les deux parties, 
à savoir une quarantaine de programmes 
de jumelage couvrant plusieurs secteurs, le 
dernier en date étant le projet de jumelage 
entre le ministère des Relations avec le 
Parlement et le Conseil d’Etat italien.
Les participants à ce projet qui a duré 
environ 9 mois, ont affirmé que l’expérience 
a été mutuellement bénéfique en dépit de la 
différence des lois entre les deux pays, et 
qu’une telle initiative a ouvert la porte à des 
opportunités de partenariat dans le futur.
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11 millions d’élèves concernés à travers le territoire national :
Mobilisation de tous les moyens pour une rentrée scolaire 

dans les meilleures conditions

Sonatrach octroie 60 bus scolaires au profit des élèves 
des régions enclavées

Lancement prochainement d’un concours national 
de la meilleure publication scientifique

Le groupe Sonatrach a 
octroyé, lundi, 60 bus 
scolaires au profit des 

élèves scolarisés dans des 
établissements éducatifs situés 
dans des régions enclavées, 
répartis à travers 60 communes 
relevant de 41 wilayas.
La cérémonie de remise des bus 
s’est déroulée, au siège de la 
Direction générale de Sonatrach, 
sous la supervision du ministre 
de l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab, du ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire, Brahim Merad et du 
ministre de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed.
La convention de don a été signée 
par le PDG de Sonatrach, Toufik 
Hakkar et le Secrétaire général 
du ministère de l’Intérieur 
et des collectivités locales, 
Adil Hmimid, en présence des 
présidents des Assemblées 
populaires communales (APC) 

concernées et de cadres des 
ministères et de Sonatrach.
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre de la célébration du 60e 
anniversaire de Sonatrach et a 
coïncidé avec la rentrée scolaire, 
selon les explications fournies à 
l’occasion.
Concrétisée en coopération 
avec les services du ministère 
de l’Intérieur et des collectivités 
locales, notamment en ce qui 
concerne l’élaboration des listes 
des communes bénéficiaires de 
ce don, “l’initiative s’accorde 
parfaitement avec la stratégie 
globale d’investissement 
sociale de Sonatrach, visant à 
contribuer au développement et 
à l’amélioration des conditions 
de vie des citoyens, à travers 
l’ensemble du territoire national”, 
précise le groupe.
Et d’ajouter que cette opération 
traduit “la volonté de Sonatrach 
de contribuer activement et 
de concourir effectivement au 

bien-être des citoyens dans les 
régions isolées”, et renforcer la 
détermination de Sonatrach, en 
tant qu’entreprise citoyenne, à 
soutenir les projets sociaux à fort 
impact local, profitables à toute la 
société.
A cette occasion, M. Arkab a 
souligné que cette initiative, 
financée par Sonatrach, en droite 
ligne avec la stratégie globale 
d’investissement social de 
Sonatrach, vise à assurer plus de 
confort aux élèves qui résident en 
particulier dans les zones d’ombre 
et les zones enclavées.
Elle tend, également, à répondre 
aux exigences d’une bonne 
scolarisation et à améliorer la 
performance scolaire, dans le 
cadre des efforts consentis par 
l’Etat dans ce domaine, ajoute le 
ministre.
De plus, M. Arkab a salué 
“l’engagement et les efforts 
de Sonatrach visant à réaliser 
un développement durable, 

responsable et concret, 
notamment envers les générations 
futures”.
Pour sa part, M. Merad a estimé 
que l’initiative de Sonatrach est 
“un geste louable qui traduit 
le sens de solidarité nationale 
et la contribution sociale des 
entreprises économiques 
nationales”, précisant qu’elle 
contribuera “au renforcement du 
transport scolaire et des efforts 
déployés par les pouvoirs publics 
afin d’améliorer les conditions de 
prise en charge de nos écoliers”.
Et de souligner que cette initiative 
intervient en même temps que les 
préparatifs de la rentrée scolaire 
2023-2024, comme “une des 

priorités actuelles des pouvoirs 
publics qui relèvent le défi de 
l’amélioration continue des 
conditions de scolarisation et des 
résultats scolaires, cela étant un 
des engagements fondamentaux 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”.
De son côté, le ministre 
de l’Education nationale 
Abdelhakim Belaabed a tenu à 
saluer les efforts de Sonatrach 
comme compagnie nationale et 
citoyenne qui a octroyé 60 bus 
à ajouter au parc national actuel 
de transport scolaire, rappelant 
les efforts de Sonatrach visant à 
renforcer le secteur de l’éducation 
nationale à travers plusieurs 
opérations.
M. Belaabed s’est, aussi, félicité 
des efforts du ministère de 
l’Intérieur et des Collectivités 
locales pour fournir tous les 
moyens nécessaires pour une 
rentrée scolaire réussie, le 19 
septembre en cours.

Le lancement 
prochainement d’un prix 
national de la meilleure 

publication scientifique, portant 
notamment sur la sécurité 
énergétique, alimentaire et 
sanitaire, a été annoncé, samedi 
à Alger, à l’occasion de la 3ème 
Assemblée générale ordinaire du 
Conseil national de la recherche 
scientifique et des technologies 
(CNRST).
L’annonce a été faite, 
conjointement, par le président 
du CNRST, Mohamed Tahar 
Abadlia, et le PDG de Sonatrach 
et membre du Conseil, Toufik 

Hakkar.
Ce concours entre dans le 
cadre de la convention entre le 
CNRST et Sonatrach pour un 
rapprochement du secteur de la 
recherche scientifique et celui 
du milieu industriel.
“Ce concours est destiné 
aux chercheurs algériens 
ayant réalisé des publications 
scientifiques parues dans des 
revues internationales”, a 
indiqué M. Hakkar, précisant 
que “la liste des lauréats 
sera annoncée avant la fin de 
l’année”.
Dans le même contexte, Pr El 

Hadi Benyoussef, directeur des 
études au sein du CNRST, a 
affirmé en sa qualité de membre 
de la commission mixte (CNRST-
Sonatrach) de décernement 
du prix, que “les candidats 
doivent être impérativement des 
chercheurs algériens exerçant 
dans des structures de recherche 
publiques universitaires en 
Algérie”.
“Les chercheurs doivent 
également être les concepteurs 
de publications scientifiques 
parues dans des revues 
scientifiques de renommée 
mondiale”, a-t-il ajouté.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad 
a affirmé, lundi à Alger, que 
les autorités publiques avaient 
mobilisé tous les moyens pour 
assurer une “rentrée scolaire dans 
les meilleures conditions” pour 
près de 11 millions d’élèves à 
travers le territoire national.
Dans une allocution prononcée 
à l’occasion de la remise de 60 
bus scolaires, octroyés par le 
groupe Sonatrach à 60 communes 
à travers le pays, M. Merad 
a souligné que “les autorités 
publiques ont mobilisé, tant au 
niveau central qu’au niveau local, 
toutes les ressources nécessaires 
pour une préparation optimale de 

la prochaine rentrée scolaire, dans 
le but de réunir les “meilleures 
conditions” pour la scolarisation 
d’environ 11 millions d’élèves”.
A ce propos, le ministre a affirmé 
qu’un effort coordonné avec 
de nombreux secteurs avait 
été déployé depuis le début du 
premier semestre de cette année 
pour “traiter toutes les questions 
organisationnelles et logistiques 

en vue d’assurer une rentrée 
scolaire réussie et sécurisée, 
aussi bien pour le renforcement 
des structures éducatives que 
l’amélioration des services 
scolaires en général.
“Les efforts déployés à cet 
effet, ont permis la réception 
de nombreuses infrastructures 
éducatives en attendant la 
livraison d’autres structures 
d’ici la fin de l’année en cours, 
ce qui contribuera à alléger la 
pression constatée dans certains 
établissements éducatifs”, a-t-il 
révélé.
En ce qui concerne la 
réhabilitation des établissements 
éducatifs, notamment pour le 
cycle primaire, le ministre a 
indiqué qu’il y avait eu “des 

opérations de maintenance, 
de réparation et de nettoyage 
des structures scolaires et des 
équipements associés, tout en 
portant une attention particulière 
aux services scolaires dont la 
restauration et le chauffage”.
Les services concernés se sont 
penchés sur le parachèvement des 
procédures liées au versement 
de la bourse scolaire au profit 
des bénéficiaires avant la rentrée 
scolaire.
Concernant le transport scolaire, 
le ministre a affirmé que ce 
service public mis à la disposition 
des communes conformément 
aux dispositions législatives et 
réglementaires en vigueur, jouit 
d’une grande importance, en ce 
qu’il réduit la souffrance des 

écoliers des régions éloignées.
Selon M. Merad, la prochaine 
rentrée scolaire verra la 
mobilisation de près de 18.555 
bus par les communes, dont 
11.383 bus du parc des communes 
et 7.172 loués dans le cadre de 
conventions avec les opérateurs 
de transport privé.
Ce “nombre impressionnant” de 
bus mobilisés par les communes 
couvrira plus de 12.085 lignes, 
s’est réjoui le ministre qui a 
indiqué que la Caisse de solidarité 
et de garantie des collectivités 
locales a débloqué la somme 
de 6 milliards de DA au profit 
des communes aux ressources 
financières limitées en vue de 
remédier aux lacunes enregistrées 
sur certaines lignes.
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Rencontre internationale sur l’adaptation des capacités 
universitaires au marché du travail

Lancement des travaux 
de réalisation du Projet hospitalier 

algéro-qatari-allemand

BADANI:

Rôle du CNRDPA dans la promotion 
des projets d’investissement

Une rencontre 
internationale 
d’évaluation du projet de 

coopération européenne avec 
comme thème “l’adaptation 
des capacités universitaires au 
marché du travail”, se tient à 
l’université “Abdelhamid Ibn 
Badis” de Mostaganem, a-t-on 
appris du vice-recteur chargé 
des relations extérieures, de 
la coopération, de l’animation 
et de la communication de cet 
établissement d’enseignement 
supérieur.
Cette rencontre, inscrite dans le 
cadre du projet “renforcement 
des capacités des étudiants 

universitaires en prévision de 
l’adaptation au marché du 
travail régional dans le cadre 
du développement durable” 
et du projet de coopération 
européen “Erasmus”, 
enregistre la participation de 
sept universités de Mostaganem 
et de Tlemcen (Algérie), 
l’université technique de Riga 
Latvia (Lettonie), l’université 
technique de Dresde 
(Allemagne), l’université du 
Nil (Egypte), l’université pour 
la technologie “Princesse 
Sumaya” et l’université des 
sciences et technologie d’Irbid 
(Jordanie).

Les participants aborderont, 
quatre jours durant, les activités 
dans le cadre de ce projet et 
leur concrétisation, notamment 

en ce qui concerne la création 
du centre de formation destiné 
aux étudiants en architecture, 
a-t-on indiqué.

En outre, les experts participants 
procèderont à l’évaluation 
des résultats des différentes 
initiatives et à l’encouragement 
de la coopération et d’échange 
d’expériences entre les 
différentes universités 
participantes à cette rencontre, 
ouverte ce lundi.
Ce projet vise à former 
un groupe de diplômés 
universitaires pour acquérir, 
en plus de connaissances 
académiques, le savoir-faire 
dans les domaines sociaux 
pour les adapter aux différents, 
environnements du travail, a 
ajouté la même source.

Le ministre de la Santé, Abdelhak 
Saihi, a tenu une réunion mardi 
avec l’ambassadeur de l’État du 

Qatar en Algérie, Abdel Aziz bin Ali 
Ahmed Nehme, dans le cadre de la phase 
de mise en œuvre du projet hospitalier 
conjoint.
Selon un communiqué du ministère de la 
Santé, cette rencontre visait à « initier les 
discussions sur le lancement du projet et 
à planifier sa mise en œuvre sur le terrain 
».
Au cours de cette séance de travail, toutes 
les questions liées à l’accord concernant 
le nouvel hôpital ont été abordées, en 
mettant particulièrement l’accent sur la 
date prévue pour le début effectif de sa 
construction.
Le communiqué précise également que 
l’état d’avancement des préparatifs sur le 
terrain en vue du lancement du projet a 
été examiné lors de cette réunion.
Un projet des plus ambitieux selon le 
ministre
Saihi a souligné l’importance majeure du 
projet hospitalier algéro-qatari-allemand, 

le qualifiant de l’un des projets les plus 
ambitieux et prometteurs du secteur 
de la santé, répondant aux normes 
internationales.
Le ministre a également mis en avant 
que cette nouvelle étape renforcerait 
les relations fraternelles entre l’Algérie 
et le Qatar dans le domaine de la santé, 
tout en favorisant le développement 
du partenariat stratégique dans divers 
secteurs.
Ce futur établissement médical devrait 
jouer un rôle clé dans le système de santé 
en prenant en charge de nombreux cas 
médicaux complexes et des interventions 
chirurgicales qui, autrement, auraient 
nécessité des transferts à l’étranger, grâce 
à la technologie médicale de pointe et de 
haute qualité qui y sera disponible.

Le ministre de la Pêche et des Productions 
halieutiques, Ahmed Badani a mis en avant, 
lundi depuis Tipasa, le rôle du Centre national 

de recherche et de développement de la pêche et de 
l’aquaculture (CNRDPA) dans la promotion du secteur 
à travers ses projets de recherche expérimentale et 
l’accompagnement des projets d’investissement.
Lors de sa supervision de l’ouverture des travaux 
d’une journée d’études sur le thème du “rôle de la 
recherche scientifique dans le développement du 
secteur de la Pêche et de l’Aquaculture”, organisé au 
siège du CNRDPA, M. Badani a salué “la contribution 
du Centre par ses projets de recherche expérimentale et 
le transfert de la technologie de maitrise des méthodes 
de reproduction et d’élevage pour plusieurs espèces 
de poissons en eaux de mer et en eaux douces, ce qui a 
promu l’investissement dans la filière d’aquaculture”.
A cet égard, il a révélé que le Centre a réalisé depuis 
sa création il y a 15 ans, 31 campagnes d’évaluation 
de la richesse piscicole et environnementale par le 
navire de recherche scientifique “Belkacem Grine” et 
plus de 100 campagnes de reproduction et d’élevage 
d’alvins et de poissons femelles dans plus de 1.000 
plans d’eau, en sus de l’accompagnement technique et 
des consultations d’expertise (plus de 900 opérations).
Il a salué, également, “la première expérience réussie 
du Centre dans le conditionnement des produits 
d’eaux douces, la tilapia, dans des boites de conserve, 

et la mettre à la disposition des industriels par des 
contrats”.
Dans ce cadre, M. Badani a souligné l’intérêt que son 
département accorde à la recherche, à l’innovation 
et à l’accompagnement technique, estimant que 
les centres de recherche constituent un “maillon 
important dans la chaîne de développement de tout 
secteur pour suivre les changements en cours et 
accompagner l’administration dans l’élaboration, 
la mise en oeuvre et l’évaluation de stratégies et de 
programmes pratiques”.
Dans le même contexte, le ministre a souligné que les 
secteurs de la Pêche et des Productions halieutiques est 
considéré comme l’un des “secteurs stratégiques sur 
lesquels on peut compter pour atteindre les objectifs 
souhaités à la lumière du défi auquel l’Algérie est 
aujourd’hui confrontée pour développer et diversifier 
son économie et parvenir à la croissance”.

Plus de 90 exposants au 2e Salon 
du e-commerce et des services en ligne

La 2e édition du Salon du 
e-commerce et des services 
en ligne (ECSEL), prévu 

du 20 au 24 septembre 2023 au 
Palais des expositions (Alger), 
verra la présence de plus de 90 
exposants avec la participation 
d’experts internationaux pour 
animer des conférences sur le 
commerce et les services en ligne, 
ont indiqué lundi les organisateurs 
de cet évènement.
Lors d’une conférence de presse, 
le représentant du commissariat 
du Salon “ECSEL”, Redouane 
Hammou a souligné que les 
exposants qui prendront part à 
cette 2e édition activent dans 
le e-commerce, mais aussi 
dans de nombreux domaines à 
l’instar des services logistiques 

et technologiques et des 
établissements financiers.
Organisé sous l’égide des 
ministères du Commerce et de la 
Promotion des exportations, de 
l’Economie de la connaissance, 

des Start-up et des Micro-
entreprises, de la Poste et des 
Télécommunications et de la 
Numérisation et des Statistiques, 
le Salon prévoit environ 50.000 
visiteurs qui seront accueillis sur 

une surface de 4.700 m2.
Pour M. Hammou, le “succès” 
de la 1ere édition du Salon, qui 
a réuni 60 exposants, a incité 
plusieurs entreprises à organiser 
la 2e édition afin d’exposer leurs 
services aux visiteurs.
L’objectif de ce salon, poursuit-
il, est d’unifier “les efforts en 
vue de développer le secteur 
du commerce et les services 
électroniques en encourageant 
leur utilisation par les citoyens et 
les entreprises”.
Cet événement permettra 
également d’organiser le pris 
“ECSEL” pour le meilleur service 
électronique, et d’accompagner 
les porteurs de projets à travers le 
programme des conférences.
Le même intervenant a indiqué 

que 13 débats et conférences 
seront animés par des 
professionnels algériens activant 
dans les domaines du commerce 
et des services électroniques 
contre 4 conférences animées 
durant la première édition.
Il a également annoncé qu’une 
conférence intitulée ECSEL 
Talks sera organisée au niveau 
de la salle Ali Maâchi, qui va 
abriter, par visioconférence, la 
Conférence du marketing digital 
(WebCongress), regroupant les 
acteurs majeurs dans le domaine de 
la technologie au niveau mondial, 
ajoutant que le partenariat entre 
les deux organisations constituait 
le premier pas de la Conférence 
en Afrique.
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Installation de la commission chargée de l’exécution 
du plan national de préservation et de développement 

du cheptel

L’importation des viandes, une mesure conjoncturelle à 
même d’assurer un approvisionnement normal du marché

Henni :
Plusieurs mesures prises pour garantir une saison 

agricole réussie
Le ministre de l’Agriculture 

et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni, a affirmé, lundi à Alger, 
que plusieurs mesures avaient 
été prises afin de garantir le 
succès de la saison agricole 2023-
2024, notamment dans la filière 
céréalière.
Dans une déclaration à la presse 
en marge d’une rencontre 
consacrée à la présentation 
du plan stratégique pour le 
développement de la filière 
céréalière 2023-2028, M. Henni 
a affirmé que le ministère de 
l’Agriculture avait effectué 
de nombreuses sorties sur le 
terrain ces derniers temps et tenu 
plusieurs réunions ayant permis 

de prendre des mesures pour 
faire face à la faible pluviométrie 
enregistrée ces dernières 
années, notamment à travers “la 
fourniture de semences, d’engrais 
et le crédit R’Fig qui couvre une 
année, où nous avons demandé 
que le remboursement soit étalé 
sur au moins 5 ans”.
M. Henni a souligné que la priorité 
est de protéger les producteurs et 
les investisseurs agricoles et de 
garantir un lancement de la saison 
agricole pour la filière céréalière 
“dans des conditions favorables”.
Après avoir salué le travail 
effectué par les agriculteurs et les 
éleveurs pendant la crise sanitaire 
(COVID-19), où la production 
agricole et animale n’a pas été 

interrompue, M. Henni a insisté 
sur le rôle des mesures prises 
par les autorités publiques pour 
accompagner les producteurs, 
notamment le soutien de 60 % 
pour l’acquisition d’équipements 
agricoles et le forage des puits.
Le ministre a également évoqué 
une batterie de mesures prises par 
l’Etat à la lumière des récentes 
mutations internationales, 
notamment l’augmentation 
d’environ 30% du prix d’achat 
des céréales auprès des 
agriculteurs par l’Office algérien 
interprofessionnel des céréales 
(OAIC) et l’augmentation du taux 
de subvention des engrais à 50 % 
(20 % auparavant).
M. Henni a précisé qu’il s’agissait 

d’une “approche générale” dont 
l’objectif principal est d’assurer 
la sécurité alimentaire et 
l’autosuffisance du pays à travers 
l’augmentation des stocks de 
l’OAIC.
A une question sur l’assurance 
agricole, M. Henni a fait savoir 
que le ministère examinait 
actuellement cette dernière avec 
la Caisse nationale de mutualité 

agricole (CNMA), ainsi que 
l’Union nationale des paysans 
algériens (UNPA), des experts 
en assurance et le Conseil 
interprofessionnel “pour rendre 
l’assurance obligatoire tout en 
assurant le soutien de l’Etat, 
de 30% à 50 % afin d’ancrer la 
culture d’assurance, aussi bien au 
niveau des exploitations que pour 
la récolte et les producteurs.”

Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement 
rural a annoncé, lundi, 

l’installation de la Commission 
sectorielle chargée de l’exécution 
du plan national de préservation 
et de développement du cheptel 
(têtes ovines, bovines, caprines, 
camelines et chevalines), dans 
le but de préserver le bétail et 
les races, et les améliorer tout 
en renforçant le développement 
durable dans les régions 
pastorales.
La cérémonie d’installation 
s’est déroulée, hier dimanche au 
siège du ministère, en présence 
du Secrétaire général de l’union 
nationale des paysans algériens 
(UNPA), du Secrétaire général de 

la chambre nationale d’agriculture, 
de Directeurs d’entreprises 
publiques économiques, d’offices 
et d’instituts de recherche sous 
tutelle, ajoute la même source.
La Commission est composée 
de représentants de l’UNPA, de 
la Chambre d’agriculture, de 
cadres centraux et de directeurs 
d’instituts scientifiques et de 
recherche sous tutelle, ainsi 
que de directeurs d’entreprises 
publiques économique et 

d’offices concernés.
Cette commission œuvrera à 
préserver le cheptel, les races, 
et à les améliorer en genre et en 
nombre, ainsi qu’à renforcer le 
développement durable dans les 
zones pastorales.
Le ministère assure que le 
travail de cette commission sera 
réparti sur 4 axes majeurs qui 
consisteront, en premier lieu, à 
actualiser le recensement pour 
définir la taille du troupeau et sa 
qualité, à travers la mise au point de 
données dans le but de développer 
et d’accroitre ce dernier. Le 
deuxième axe concernera 
l’alimentation, et devra garantir 
un approvisionnement constant 
en orge à longueur d’année pour 

l’ensemble du cheptel, mais 
servira aussi à la facilitation de 
l’approvisionnement en fourrage 
composé et enrichis, ainsi qu’à 
la révision et l’actualisation du 
système des trois tiers.
La prise en charge de l’élevage 
représente donc le troisième axe, 
celui-ci opte pour la sélection 
génétique des caractéristiques 
distinctes afin de faciliter la 
reproduction et améliorer son 
efficacité, tandis que le dernier 
axe se focalise sur le système 
de santé animale en vue de 
renforcer le contrôle vétérinaire 
et criminaliser l’abattage des 
femelles.
A ce propos, le ministère a mis en 
avant “le rôle pivot de l’ensemble 

des instituts de recherche 
sous tutelle, à travers leurs 
contributions scientifiques et 
techniques dans la mise en oeuvre 
de ce plan national de protection 
et développement du cheptel”, 
soulignant que la commission 
s’élargira pour inclure des 
représentants des ministères de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels et de l’Industrie.
Le Secrétaire général (SG) 
de l’UNPA s’est félicité de 
l’installation de cette commission 
et de toutes les mesures adoptées 
qui contribueront à la protection 
de la richesse animale, conclut le 
communiqué.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni a affirmé, lundi à Alger, 
que l’importation des viandes 
blanches et rouges, décidée 
récemment par le ministère, 
est une mesure conjoncturelle 
dont l’objectif est de protéger 
l’activité de l’élevage du cheptel 
à travers le pays et d’assurer un 
approvisionnement normal du 
marché et du citoyen.
S’exprimant dans une déclaration 
à la presse, en marge d’une 
rencontre consacrée à la 
présentation du plan stratégique 
de développement de la filière 
céréalière 2023-2028, le ministre 
a indiqué que le but de cette 
décision est “de protéger les 

troupeaux du cheptel, en raison 
de l’existence d’un marché 
anarchique des viandes et de 
l’abattage des brebis, et ce en 
dépit de l’existence du contrôle, 
ce qui entraîne une réduction du 
nombre des têtes de cheptel au 
niveau national”.
Selon le ministre, il s’agit aussi 

d’opérations d’importation 
“étudiées et conjoncturelles” 
qui interviennent avec la rentrée 
sociale qui s’accompagne 
habituellement d’une hausse 
de la demande sur ces 
produits animaliers, sur les 
viandes blanches et rouges de 
plusieurs secteurs, à l’instar des 

établissements d’enseignement 
supérieur, des établissements 
éducatifs et autres.
La relance des opérations 
d’importation des viandes 
devra “réduire les prix pour le 
consommateur final, en mettant 
un terme à la spéculation et à la 
multitude d’intermédiaires sur 
le marché”, selon M. Henni qui 
a indiqué que pour protéger et 
accompagner les éleveurs, “ il a 
été procédé à l’augmentation de 
la quantité de l’orge fourni par les 
coopératives céréalières par tête 
ovine et à des prix stables”.
Pour le ministre, “les aliments 
de bétail seront disponibles 
pour tous les éleveurs, dès le 
1e octobre prochain de manière 
organisée et selon les données du 

recensement agricole actualisé, 
sachant que l’Office national 
des aliments de bétail (ONAB) 
fournit ces produits moyennant 
un prix stable”.
Et d’ajouter: “Nous avons mis un 
terme à la cherté des prix et à la 
non-disponibilité des aliments”.
Sur la hausse enregistrée des prix 
des viandes blanches, ces deniers 
temps, le ministre a estimé que 
cette situation s’explique par “le 
recul enregistré chaque été dans 
l’activité avicole, en conséquence 
des pertes qui ont affecté les 
éleveurs du fait de la canicule”, 
ajoutant que “dans 45 à 55 jours, il 
y aura de nouveau une abondance 
dans la production des viandes 
blanches de manière ordinaire 
avec la reprise de l’activité”.
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VASTE OPÉRATION DE RELOGEMENT À EL HADJAR:
Un pas pour de meilleures conditions de vie aux nouveaux 

attributaires de logements

Décès de Amar Ait Bara
Collaborateur au journal

 ‘’ Le provincial’’

ANNABA / EDUCATION NATIONALE
Les prix des cours de soutien scolaire explosent…         

 Les instances concernées appelées 
à intervenir et à règlementer les prix ?

Consécutivement aux 
dernières  directives 
de l’ex-wali d'Annaba, 

une opération significative 
de relogement a eu lieu le 10 
septembre passé. Les services 
de l’OPGI ont poursuivi leur 
mission d'octroi de logements 

sociaux à 120 nouveaux 
attributaires sur les 738 prévus 
dans la commune El Hadjar. Les 
heureux bénéficiaires ont été 
installés dans la cité  des 600 
logements sociaux locatifs à la 
commune Sidi Amar, et ont eu 
ainsi le plaisir d’accéder à un 

cadre de vie amélioré et sécurisé.
Sous la supervision du Directeur 
Général de l’OPGI, et en étroite 
collaboration avec le P/APC 
et en présence  des cadres et 
travailleurs de l'Office, des 
éléments de la sûreté de wilaya, 
de la gendarmerie nationale, de 

la Protection Civile, ainsi que des 
services de Sonelgaz, l’opération 
de relogement a été assurée dans 
de bonnes conditions.
Cette étape constitue une 
avancée significative vers 
l'amélioration des conditions 
de vie de ces bénéficiaires. Des 

félicitations chaleureuses ont été 
formulées à tous les nouveaux 
occupants heureux d’accéder  à 
leur nouveau chez-soi. Cette 
opération illustre l'engagement 
continu des autorités locales 
en faveur du bien-être des 
populations locales

Le collaborateur du journal 
le "provincial" à Annaba 
Amar Ait Bara et ancien 

employé de la poste est décédé 
dans la nuit du lundi à mardi du 
11 septembre à l'âge de 63 ans en 
son domicile de la plaine Ouest, 
terrassé par une crise cardiaque 
a-ton appris, hier matin auprès 
de sa famille. Il a laissé derrière 
lui une famille, deux garçons 
et une fille. C'est un homme 
courtois au sourire qui le rendait 
immédiatement sympathique. 
Après sa retraite de la poste, 
il s'est lancé dans l'écriture. 
Feu Amar a rejoint ainsi une 
génération partante à l'instar de 
bien d'autres comme ses amis 
Amar du quotidien de l'EST 

Algérien , Slimane Benabed . 
Les funérailles ont eu lieu dans 
l'après-midi au cimetière de 
Bougantass où une foule d'amis, 
proches et collègues de travail 
l'a accompagné à sa dernière 
demeure. Le regretté ne manquait 
pas d'humour à chaque fois qu’on 
le croisait. Il avait beaucoup de 
qualités très positives. Il s'en va 
en silence.
Repose en paix Amar,
Messieurs Bakir Mohamed 
et Zgaoula med Tayeb ainsi 
que le personnel du quotidien 
"Seybouse times" présentent à 
sa famille et à ses enfants leurs 
sincères condoléances
A  Dieu nous appartenons…et 

à lui nous retournerons.

Les prix des cours de 
soutien scolaire atteignent 
des seuils exorbitants, 

une augmentation favorisée 
par une forte demande en 
cours supplémentaires, où l’on 
affiche déjà complet chez les 
enseignants et établissements 
privés. L’adhésion aux cours 
de soutien a devancé la rentrée 
scolaire prévue normalement 
le 19 septembre 2023.  Il faut 
admettre que le phénomène des 
cours particuliers prend de plus 
en plus d’ampleur dans notre 
pays. Celui-ci s’intensifie surtout 
à l’approche des examens de fin 
d’année, comme les épreuves du 
BEM et BAC que les élèves du 
moyen et secondaire redoutent 
autant. Ainsi, à tous les coins 
de rue, on retrouve des locaux 
transformés en salles de cours et 
même des garages. Néanmoins, 
les prix affichés pour ces cours 
de soutien scolaire en Algérie 
sont exorbitants, apprend-on des 
parents d’élèves, surtout ceux 

à bas revenus. Les prix varient 
selon une fourchette située entre 
4.000 et 5.000 DA. Exposés à 
ces charges supplémentaires 
les parents d’élèves vivent dans 
l’angoisse ne sachant à quel saint 
se vouer. La fièvre des cours de 
soutien est ressentie dans tous les 
coins de la ville d’Annaba. Cette 
ruée vers les cours de soutien se 
manifeste à travers les réseaux 
sociaux où les inquiétudes 
des parents  s’entremêlent aux 
intérêts des donneurs de cours de 
soutiens qui profite de cette large 
demande. Questionnés sur cette 

situation, les parents d’élèves 
approchés par nos soins, estiment 
que les cours de soutien sont 
indispensables pour la plupart des 
élèves des trois seuils scolaires, 
un façon de compléter pour eux 
les cours enseignés  dans les 
établissements scolaires, mais 
la plupart des parents admettent 
que les prix son exorbitants. De 
nombreuses familles se retrouvent 
dans une situation financière 
compliquée. Pourquoi les 
pouvoirs publics n’interviennent-
ils  pour plafonner les prix ?

B.M



Les préparatifs pour la 
rentrée scolaire 2023-
2024 s’accélèrent  dans 

la wilaya d’Annaba, où les 
services communaux ont entamé 
des opérations de nettoyage et 
d’aménagement des écoles et 
autres établissements éducatifs, 
dans le cadre de l’engagement 
des autorités locales visant à 
fournir les meilleures conditions 
d’accueil des élèves au début 
de la nouvelle année scolaire 
2023/2024.
Dans ce même contexte, les 
services communaux, ont installé, 
hier lundi, des ralentisseurs 
au niveau de l’école primaire 
des ‘’frères Ayache’’ implanté 
à Sidi Amar, afin de sécuriser 
la circulation des élèves et des 
véhicules scolaires. D’autres 
ralentisseurs ont été également 
installés au niveau de la clinique 

‘’Sainte-Thérèse’’ de pédiatrie, 
l’hôpital universitaire d’Annaba, 
en vue d’éviter les éventuels 
risques d’accidents de circulation. 
Cette opération d’assainissement 
s’inscrit dans le cadre des  
engagements de la commune au 
profit des élèves et des usagers 
des établissements éducatifs, 
dans le but de leur fournir un 
environnement éducatif sûr.
En plus des opérations de 
nettoyage et d’aménagement, les 
services de la commune ont fourni 
le matériel et les équipements 
nécessaires aux écoles, tels que 
les livres scolaires destinés aux 
élèves, et où des bus scolaires 
pour faciliter le transport des 
élèves résidant dans des zones 
éloignées.
Rappelons  que les activités 
éducatives commenceront pour 
tous les cycles scolaires, le mardi 
19 septembre 2023.

Les efforts des services de 
la commune d’Annaba dans 
les préparatifs pour la rentrée 
scolaire 2023-2024 méritent toute 
l’appréciation et les éloges des 
parents d’élèves, car ces services 
n’ont ménagé aucun effort pour 
assurer les meilleures conditions 
de rentrée scolaire des élèves. 
Ces efforts s’inscrivent dans 
le cadre de l’engagement des 
autorités locales à garantir le 
droit des élèves à l’éducation 
et à fournir un environnement 
éducatif sain et sûr pour eux.
Les autorités locales d’Annaba 
aspirent à réaliser de nouveaux 
progrès dans le domaine de 
l’éducation, où elles s’efforceront 
d’aménager davantage les 
établissements éducatifs en leur  
fournissant le matériel et  tous les 
équipements nécessaires. 
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ANNABA / CIRCONSCRIPTION BENMOSTEFA BENAOUDA

Une caravane commerciale mobile de l’ADE au service 
des citoyens

ANNABA / PRÉPARATIONS DE LA RENTRÉE SCOLAIRE 2023-2024

Les travaux de nettoyage et d’aménagement des établissements 
scolaires et des abords s’accélèrent

Dans le cadre de son 
engagement constant 
à améliorer les 

prestations de services à son 
public, l’Algérienne des Eaux 
a récemment lancé un nouveau 
mode de paiement en mettant au 
service des abonnés de l’ADE, 
une caravane de proiximité. 
Cette caravane commerciale 
de proximité  vise à faciliter 
le paiement des quittances 
des abonnés résidant dans les 
quartiers de la nouvelle ville de 
Benmostefa Benaouda (Ex-Draa 
Errich), sans être obligés  de se 

déplacer au siège de l’agence 
principale située à Berrahal 
Centre.  Cette initiative s’inscrit 
dans le cadre de la mise en œuvre 
des engagements décidés par 
l’entreprise à l’effet de fournir 
des prestations de qualité et de 
proximité avec les citoyens. 
Le paiement des quittances au 
niveau de l’agence commerciale 
mobile a débuté dimanche 
dernier, le 10 septembre 2023 et 
se poursuivra jusqu’au jeudi 14 
septembre 2023. Les abonnés 
peuvent se  rapprocher de cette 
caravane installée à la cité des  
2500 logements, en face du siège 

de la délégation de wilaya.
La caravane commerciale 
mobile assure tous les services 
offerts par l’agence commerciale 
principale, notamment :
* Paiement des quittances
* Émission des factures de 
consommation
* Enregistrement des plaintes et 
suggestions
L’entreprise s’engage à fournir 
les moyens nécessaires pour 
garantir le bon déroulement du 
processus de paiement à travers 
cette caravane commerciale 
mobile, en mettant à disposition 
une équipe d’agents formés pour 

fournir le meilleur accueil aux 
abonnés.
Cette initiative de l’ADE est 
la consécration de ses efforts 
pour développer ses services 
et améliorer la qualité des 
prestations, et renforcer sa 
crédibilité vis-à-vis des citoyens.
En effet, cette caravane 
commerciale mobile contribue à 
réaliser de nombreux avantages 
pour les abonnés, notamment :
* Faciliter le paiement des 
quittances, et éviter aux abonnés 
des déplacements au siège de 
l’agence commerciale principale.
* Faire gagner du temps et des 

efforts aux abonnés.

* Satisfaire les citoyens en 

matière de prestations de service,

L’Algérienne des Eaux confirme 
son engagement à poursuivre le 

développement de ses services 

et à améliorer leur qualité, afin 
de répondre aux besoins des 

citoyens et de satisfaire leurs 

attentes.

Il s’agit d’une initiative 

importante qui vise à améliorer 

la satisfaction des citoyens grâce 

à la facilitation de la procédure 

de  de paiement. 

Sara.Y

Sara.Y
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Sous le slogan “du producteur 
au consommateur”, une 
campagne de vente directe 

de produits de la pêche a été 
lancée, samedi passé, dans les 
ports de pêche d’Annaba et de 
Chetaibi. Cette initiative a suscité 
un grand enthousiasme parmi 
les professionnels ainsi qu’une 
forte appréciation de la part des 
consommateurs.
Une variété de poissons bleus 
et blancs a été proposée à des 
prix considérablement plus bas 
que ceux pratiqués dans les 
poissonneries, dont voici un 
aperçu :
- Sardine : 350 DA
- Crevette blanche : 600 DA
- Calmar : 400 DA
- Anchois : 500 DA
- Marlin : 600 DA
- Lamproie : 800 DA
- Lieu jaune : 900 DA
- Pagre moyen : 800 DA
Cette campagne se poursuivra 
jusqu’au 16 septembre 2023, 
offrant ainsi aux habitants 

d’Annaba et ses environs une 
opportunité unique d’acquérir 
des produits de la mer frais et 
de qualité à des prix abordables. 
Nul doute que cette initiative 
contribuera à dynamiser le 
secteur de la pêche et à satisfaire 
les attentes des consommateurs 
en quête de produits frais et 
accessibles.
La campagne a été organisée en 
collaboration avec les pêcheurs 
locaux, les autorités portuaires 
et les acteurs de l’industrie de la 

pêche. Elle vise à rapprocher les 
consommateurs des produits de 
la mer fraîchement attrapés, tout 
en soutenant les pêcheurs locaux.
Les produits proposés sont 
garantis d’une grande fraîcheur, 
car ils sont directement issus 
des bateaux de pêche amarrés 
dans les ports d’Annaba et de 
Chetaibi. Cela garantit une 
traçabilité totale, offrant ainsi aux 
consommateurs une transparence 
sur l’origine des produits qu’ils 
achètent.

En plus des poissons mentionnés 
précédemment, la campagne 
propose également une sélection 
de fruits de mer, tels que des 
moules et des crabes, ainsi que 
des coquillages variés.
Les habitants d’Annaba ont 
également l’opportunité 
d’échanger avec les pêcheurs 
et de découvrir les différentes 
techniques de pêche utilisées 
dans la région. Cela crée un lien 
direct entre les producteurs et les 
consommateurs, renforçant ainsi 

le sentiment de communauté.
En encourageant ce type 
d’initiative, Annaba montre 
l’importance qu’elle accorde à 
la promotion de l’industrie de la 
pêche locale, tout en offrant à ses 
habitants un accès privilégié à des 
produits de la mer de qualité à des 
prix abordables. Cette campagne 
est une véritable réussite et 
témoigne de la volonté de la 
communauté locale de soutenir 
ses pêcheurs et de favoriser une 
consommation responsable.

Ouverture d’un point de vente directe de produits 
halieutiques à Annaba sous le slogan :
“Du producteur au consommateur”

Sara.Y

Annaba a récemment 
été le théâtre d’une 
opération réussie visant 

à contrecarrer une tentative 
d’émigration illégale. En début de 
cette semaine, les garde-côtes ont 
intercepté un groupe de vingt-et-
un (21) individus, communément 
appelés “harragas”, sur le point 
de s’embarquer pour se rendre 
frauduleusement de l’autre coté 
de la rive méditerranéenne.
Harraga, est un mot issu de l’argot 
algérien, désignant les candidats à 
l’émigration clandestine. Animés 
par une quête d’opportunités 
meilleures et souvent poussés 
par des circonstances difficiles 
dans leur pays d’origine, ces 
derniers prennent des risques 

considérables en s’entassant dans  
des embarcations de fabrication 
artisanale.
Cette énième opération démontre 
la ferme volonté des autorités 
algériennes de contrecarrer 

l’émigration illégale, un problème 
qui persiste dans notre société, 
malgré les nombreuses initiatives 
entreprises par le gouvernement. 
Les risques inhérents à de telles 
tentatives ne peuvent être sous-

estimés. Les harragas sont 
confrontés, non seulement à des 
conditions de voyage périlleuses, 
mais sont également exposés aux 
dangers de la mer souvent agitée, 
par des grosses vagues et des 
courants marins.  
Cependant, il est crucial de 
comprendre que la lutte contre 
l’immigration clandestine ne 
se limite pas à des mesures 
coercitives. Il s’agit également de 
s’attaquer aux causes profondes 
qui incitent ces individus à 
prendre de tels risques. Les 
facteurs socio-économiques, tels 
que le chômage et les échecs 
scolaires jouent un rôle crucial 
dans ce phénomène.
Afin de faire face véritablement 
à ce fléau, il est impératif de 
développer des stratégies globales 

qui englobent des solutions 
à moyen et long terme. Cela 
pourrait inclure des programmes 
visant à améliorer les conditions 
de vie et à créer des opportunités 
économiques dans les régions 
les plus touchées, ainsi que des 
initiatives sociales pour favoriser 
la stabilité de ces aventuriers.
En conclusion, l’opération 
réussie au large d’Annaba met 
en lumière la complexité de 
la question de l’émigration 
clandestine. Elle souligne 
la nécessité d’adopter une 
approche équilibrée, combinant 
des mesures immédiates pour 
dissuader les tentatives de 
migration illégale avec des 
solutions à long terme pour 
s’attaquer aux causes profondes 
de ce phénomène persistant.

ANNABA / IMMIGRATION CLANDESTINE :       

21 harragas interceptés au large des côtes d’Annaba
Quelle solution pour contrecarrer ce fléau ? 

Sara.Y

Le ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, 
Youcef Belmahdi a 

distingué, dimanche passé, à 
Alger, le récitant Salim Saad, qui 
a remporté la deuxième place 
à la 43e édition du Concours 
international du Roi Abdelaziz 
de récitation et d’exégèse 
du Saint Coran, indique un 
communiqué du ministère.
“M. Belmahdi a distingué, 
le 10 septembre 2023 au 

siège du ministère, le récitant 
Salim Saad qui a remporté 
la deuxième place dans la 
catégorie ‘Récitation du Saint 
Coran’ et en psalmodie dans les 
7 lectures des tariqate Shatibya 
et Taysir, à la 43e édition du 
Concours international du Roi 
Abdelaziz de la récitation et de 
l’exégèse du Saint Coran qui a 
vu la participation de 117 pays”, 
ajoute le communiqué.

Belmahdi distingue le récitant Salim Saad



Maroc 
Ebranlé mais pas isolé, la main tendue des pays 

arabes au lendemain du séisme

Hackeurs et informateurs 
Comment la Chine espionne l’Occident

Le tremblement de terre 
qui a secoué le Maroc 
continue de faire des 

victimes, et le dernier bilan 
publié par le ministère de 
l’Intérieur ce dimanche après-
midi est glaçant : 2122 morts 
et 2421 blessés. Les provinces 
d’Al Haouz et Taroudant, au 
sud de Marrakech, sont les plus 
touchées, avec respectivement 
1293 et 452 décès. Face à 
cette tragédie, les pays arabes 
se mobilisent dans un élan 
de solidarité qui ne laisse pas 
indifférents les sinistrés.
L’Arabie saoudite: la main 
tendue
À la lumière des instructions 
émises par le roi Salmane et 
le prince héritier Mohammed 
ben Salmane, le Centre d’aide 
humanitaire et de secours du roi 
Salmane KSrelief a rapidement 

mis en place un pont aérien. 
Cette initiative, loin d’être un 
geste isolé, s’inscrit dans la 
lignée du rôle humanitaire de 
l’Arabie Saoudite sur la scène 
internationale. Des équipes de 
recherche et de sauvetage, en 
collaboration avec l’Autorité 
saoudienne du Croissant-
Rouge, ont été déployées pour 

participer aux opérations de 
secours et d’aide humanitaire 
auprès des victimes. Ce soutien 
témoigne de la volonté mainte 
fois éprouvée du royaume à se 
tenir aux côtés des pays arabes 
en temps de crise.
Charité bien ordonnée
Le Président émirati, Sheikh 
Mohamed ben Zayed, a 

non seulement exprimé ses 
condoléances, mais a également 
ordonné la mise en place d’un 
couloir aérien humanitaire. En 
coordination avec les initiatives 
de bienfaisance affiliées à 
Mohammed Ben Rashid Al 
Maktoum, cette action vise 
à fournir une aide matérielle 
immédiate aux sinistrés. Le 
Vice-Président et Premier 
ministre Sheikh Mohammed 
ben Rashid Al Maktoum a 
également transmis ses vœux de 
rétablissement aux victimes du 
tremblement de terre, illustrant 
ainsi la communauté d’esprit 
et de coeur qui unit les nations 
arabes. 
De l’OCI à l’Algérie
Le Qatar, le Koweït, Bahreïn, 
Oman, l’Algérie, l’Égypte et la 
Jordanie ont également rejoint 
les rangs de cette solidarité 

arabe. Des condoléances aux 
promesses d’aide humanitaire et 
médicale, chaque pays apporte 
sa pierre à l’édifice de l’entraide. 
L’Algérie a même offert d’ouvrir 
son espace aérien pour des vols 
humanitaires et médicaux en 
direction du Maroc. La Jordanie, 
l’Égypte et d’autres ont affirmé 
leur solidarité inébranlable, 
souhaitant un rétablissement 
rapide pour les blessés et 
exprimant leur sympathie pour 
les familles des victimes.
L’Organisation de la 
Coopération Islamique (OCI) a 
également exprimé sa solidarité 
et son soutien au Maroc. Dans 
une déclaration, le Secrétaire 
général de l’OCI, Hissein 
Brahim Taha, a rendu hommage 
aux victimes et a affirmé le 
soutien de l’organisation en ces 
temps difficiles.

L’arrestation samedi 
au Royaume-Uni 
d’un homme accusé 

d’espionnage pour le compte 
de Pékin ravive les inquiétudes 
des pays occidentaux vis-à-
vis des opérations chinoises de 
renseignement les visant.
Cet épisode survient quelques 
mois après le survol en début 
d’année des Etats-Unis par un 
ballon chinois. Washington, qui 
soupçonnait un engin espion, 
l’a abattu, déclenchant une crise 
diplomatique entre les deux 
pays.
Voici les principales affaires 
d’espionnage visant l’Occident 
ces dernières années et dans 
lesquelles Pékin apparaît comme 
le principal suspect.

Piratage informatique
Selon des chercheurs et des 
responsables du renseignement 
de pays occidentaux, la Chine est 
devenue experte pour le piratage 
de systèmes informatiques 
de nations rivales, afin de 
s’emparer de secrets industriels 
et commerciaux.
Les Etats-Unis, leurs alliés 
et l’Otan ont imputé en 2021 
au gouvernement chinois 
un piratage massif du géant 
informatique Microsoft, pour 
accéder à des courriels et mettre 
la main sur des informations 
confidentielles de particuliers et 
d’entreprises.
Des pirates informatiques 
chinois sont également 
soupçonnés d’avoir agi 

aux Etats-Unis contre le 
département de l’Energie, des 
services publics, des entreprises 
télécoms et des universités, 
selon Washington et des articles 
de presse.
Nouvelles technologies
Les mises en garde se 
multiplient aux Etats-Unis 
contre l’application TikTok et 
les risques que ses liens avec 
la Chine feraient peser sur la 
sécurité nationale.
Certains législateurs redoutent 
que la maison mère de TikTok, 
le groupe chinois ByteDance, 
puisse accéder aux données 
personnelles des utilisateurs 
américains et in fine les 
transmettre aux autorités 
chinoises.

Washington a par ailleurs mis 
sur liste noire le groupe Huawei, 
connu pour ses téléphones 
mobiles mais qui fournit 
également des équipements de 
pointe pour les réseaux et la 5G.
Sans apporter de preuve, les 

Etats-Unis disent craindre que 

ces produits servent de porte 

dérobée pour surveiller les 

communications et trafics de 
données, ce que Huawei dément 

fermement.

Au moins 46 personnes 
ont été tuées et des 
dizaines de blessés 

dimanche dans des frappes 
aériennes à Khartoum, ont 
indiqué des militants, l’un des 
raids les plus meurtriers sur la 
capitale du Soudan, ravagée par 
la guerre depuis près de cinq 
mois.
L’armée dirigée par le général 
Abdel Fattah al-Burhane, la 
seule à posséder des avions 
de combat dans ce conflit, a 
démenti toute implication dans 
ces raids, après des accusations 

en ce sens de ses rivaux.
Depuis le 15 avril, la guerre 
pour le pouvoir au Soudan 
entre l’armée et les Forces de 
soutien rapide (FSR) du général 
Mohamed Hamdane Daglo 
a fait 7.500 morts et près de 
cinq millions de déplacés et de 
réfugiés, selon une ONG.
Le bilan réel est en réalité bien 
supérieur car de nombreuses 
zones du pays sont totalement 
coupées du monde, notamment 
le Darfour (ouest), et les deux 
camps refusant de communiquer 
leurs pertes.

Selon un comité de résistance 
local, l’un des groupes 
prodémocratie qui organise 
l’entraide entre les habitants, les 
bombardements “ménés par des 
avions militaires” ont visé le 
quartier de Qouro, dans le sud 
de Khartoum.
Les raids “ont été menés vers 
07H15 (05H15 GMT) sur un 
marché”, a affirmé le comité 
à Qouro en dénonçant un 
“massacre”.
Le bilan s’élève désormais à “au 
moins 46 morts et des dizaines 
de blessés”, at-il ajouté.
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Soudan
46 morts dans des raids aériens, l’armée ni toute responsabilité



La fin du remplissage du mégabarrage sur le Nil relance
 les tensions entre Ethiopie et Egypte

Moscou revendique une large victoire du parti de Poutine aux 
élections dans les territoires annexés en Ukraine

MALI: 

des groupes armés du nord disent se préparer aux hostilités

L’Ethiopie 
a annoncé 
dimanche avoir 

terminé le remplissage 
du Grand barrage de 
la renaissance qu’elle 
a construit sur le Nil, 
ravivant les tensions avec 
l’Egypte, qui a condamné 
une opération “unilatérale” 
et “illégale”.
Le Soudan, autre pays situé 
en aval de ce mégabarrage 
présenté comme le plus 
grand d’Afrique, n’avait 
pas réagi dimanche soir.
Ces dernières années, 
Khartoum et Le Caire, qui 
voient le barrage comme 
une menace pour leur 
approvisionnement en eau, 

ont à plusieurs reprises 
demandé à l’Ethiopie de 
cesser le remplissage du 
réservoir du Grand barrage 
de la renaissance (Gerd), 
en attendant un accord 
tripartite sur ses modalités 
de fonctionnement.

Des négociations entre les 
trois pays, interrompues 
depuis avril 2021, avaient 
repris le 27 août dernier.
“C’est avec grand plaisir 
que j’annonce que le 
quatrième et dernier 
remplissage (d’eau) du 

barrage de la Renaissance 
a été réalisé avec succès”, 
a déclaré dimanche le 
Premier ministre éthiopien 
Abiy Ahmed dans un 
message posté sur le réseau 
social X (ex-Twitter).
“Il y a eu beaucoup de 
défis, nous avons souvent 
été poussés à faire marche 
arrière. Nous avons eu un 
défi interne et des pressions 
extérieures. Nous avons 
atteint (ce stade) en faisant 
face avec Dieu”, a-t-il 
ajouté.
“Je crois que nous 
terminerons ce que nous 
avons prévu”, a affirmé le 
dirigeant éthiopien.
Le Bureau du Premier 

ministre a ensuite posté 
plusieurs photos montrant 
Abiy Ahmed sur le site 
du barrage avec un 
message en anglais: “Notre 
persévérance nationale 
envers et contre tout a porté 
ses fruits !”
Le ministère égyptien 
des Affaires étrangères a 
dénoncé cette opération.
Le “remplissage du 
réservoir du barrage de la 
Renaissance sans accord 
avec les deux pays en aval 
(Egypte et Soudan) est (...) 
illégal”, et “pèsera” sur les 
négociations entre les trois 
pays, a-t-il indiqué dans un 
communiqué.

Moscou a revendiqué 
dimanche soir la 
victoire du parti de 

Vladimir Poutine aux élections 
organisées dans les territoires 
annexés en Ukraine, à hauteur 
de plus de 70% des suffrages, 

des scrutins considérés comme 
“illégaux” par Kiev et ses alliés.
La Commission électorale 
centrale de Russie a affirmé 
dimanche soir que le parti Russie 
unie du président russe arrivait 
en tête de ces élections régionales 

dans les quatre territoires annexés 
en Ukraine.
La présidente de la Commission 
électorale, Ella Pamfilova, 
s’est félicitée d’élections qui 
se sont déroulées “de manière 
dynamique, avec peu de 
violations”.
Avec ces élections réparties 
sur trois jours, de vendredi à 
dimanche, Moscou tente de 
légitimer ses annexions en 
Ukraine en faisant voter les 
territoires occupés dans l’est et 
le sud.
Malgré de vives condamnations 
des Occidentaux, la Russie a 
proclamé en septembre 2022 
l’annexion de quatre territoires 
ukrainiens qu’elle ne contrôle 
que partiellement - Zaporijjia, 
Kherson, Donetsk et Lougansk 

-, à l’issue des “référendums” 
non reconnus par la communauté 
internationale.
Les combats y font toujours rage 
et l’armée ukrainienne a lancé 
une contre-offensive.
Dans les quatre régions 
ukrainiennes annexées, les 
autorités d’occupation se sont 
pliées en quatre pour présenter 
un semblant de normalité, malgré 
les combats en cours.
Dans la région de Donetsk, 
des électeurs ont ainsi déposé 
des bulletins de vote ornés de 
l’aigle russe bicéphale, tandis 
que dans celle de Kherson, le 
gouverneur Vladimir Saldo a 
décrété vendredi chômé pour que 
chaque citoyen puisse “exprimer 
sa position”.
Opposition muselée en Russie

Les Russes ont eux aussi voté 
dimanche lors de ces élections 
régionales sans suspense, 
dans un contexte d’opposition 
muselée, où les voix critiques du 
conflit ukrainien sont réprimées 
sans ménagement.
Depuis plus d’un an et demi, des 
milliers de Russes ont en effet été 
condamnés, parfois à de lourdes 
peines, pour avoir protesté contre 
l’offensive en Ukraine.
Et aucune réelle opposition 
“hors-système” n’est représentée 
: les opposants sont soit en 
prison, soit en exil.
L’issue de ces élections organisées 
pour désigner des gouverneurs, 
des députés régionaux et des élus 
municipaux, ne devrait ainsi pas 
entraîner de surprises.

Des groupes armés 
signataires d’un 
important accord 

de paix dans le nord du 
Mali ont déclaré dimanche 
se préparer à se défendre 
militairement contre la 
junte au pouvoir à Bamako, 
faisant craindre une reprise 
des hostilités ouvertes.
Le Cadre stratégique 
permanent (CSP) qui réunit 
ces groupes a appelé dans 
un communiqué les civils à 
s’éloigner des installations 

et des lieux d’activités 
militaires.
Toujours dans le nord, le 
gouvernorat de la région 
de Gao, où les attaques 
et accrochages se sont 
multipliés ces dernières 
semaines, a instauré un 
couvre-feu nocturne de 30 
jours de 20H00 du soir à 
6H00 du matin (locale et 
GMT) jusqu’au 9 octobre 
inclus. Seuls les véhicules 
des forces de sécurité 
sont exemptés, dit le texte 

consulté par l’AFP.
Ces développements 
interviennent dans un 
contexte de tension 
grandissante dans cette 
région du Mali où opère une 
multitude d’acteurs armés 
se disputant le contrôle du 
territoire: armée nationale, 
groupes à dominante 
touareg, groupes jihadistes, 
sans parler des bandits.
Ces tensions font plus 
que jamais redouter la 
réouverture du front entre 

l’armée malienne et les 
groupes à dominante 
touareg qui ont combattu 
l’Etat central à partir de 
2012 avant d’accepter un 
cessez-le-feu en 2014 et de 
signer en 2015 l’accord de 
paix dit d’Alger.
Les djihadistes, qui avaient 
d’abord combattu les forces 
maliennes avec les rebelles 
touareg et arabes avant de se 
retourner contre eux, ne sont 
pas concernés par l’accord 
d’Alger, et ont depuis 

étendu leurs agissements au 
centre du pays et au Burkina 
Faso et Niger voisins sous 
la bannière d’Al-Qaïda 
ou de l’organisation Etat 
islamique.
La Coordination des 
mouvements de l’Azawad 
(CMA), qui fait partie du 
CSP, a affirmé samedi soir 
avoir abattu un avion de 
l’armée malienne après 
un bombardement sur ses 
positions dans la région de 
Gao.
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EN / Belmadi :
« C’est osé et mal venu de dire qu’on va gagner la CAN »

EQUIPE NATIONALE
Chaibi perce les plans de Belmadi

MCA : 
Beaumelle, «Belaïli est un génie»

À partir de Constantine, 
où il était hier avec la 
sélection, Belmadi est 

intervenu en direct sur les ondes 
de RMC et l’émission l’After 
Foot diffusée exceptionnellement 
à partir d’Alger, l’occasion pour 
lui de revenir sur l’actualité de la 
sélection et du stage.
Le coach national a fait preuve 
d’humilité refusant de promettre 
la lune au peuple à 4 mois de la 
CAN. «C’est osé et mal venu de 
dire qu’on va gagner la prochaine 
CAN surtout avec nos résultats au 
Cameroun lors de la précédente 

édition, il faut faire preuve 
d’humilité», a lancé le coach qui 
se dit tout de même ‘’optimiste’’ 
par rapport au projet lancé, celui 
du rajeunissement de l’effectif.

«Le Sénégal, c’est l’ogre 
africain»

Evoquant le match de ce mardi 
contre le Sénégal, le coach dira 
: «Jouer le champion en titre, 
c’est la référence en Afrique. 
C’est l’ogre africain, leur dernier 
match contre le Brésil en amical 
ils l’ont gagné 4 à 2, c’est un 
match important, on a envie de 
performer contre les gros en plus 

à l’extérieur, je veux me mettre 
dans cette situation avant la CAN, 
et me retrouver dans la difficulté 
d’une demi-finale et d’une finale. 
Les joueurs doivent connaître ça»
«Larouci, je pense que c’est en 

bonne voie»
Encore une fois, Belmadi 
confirme l’arrivée de Gouiri et 
Larouci lors des prochains stages. 
«J’ai déjà dit que Gouiri a déjà 
changé sa nationalité sportive, 
c’est officiel, et pour Larouci 
je pense que c’est en bonne 
voie, il devrait être sélectionné 
prochainement», a-t-il ajouté.

L’entraîneur du Mouloudia Club d’Alger, 
Patrice Beaumelle, était l’invité de l’After 
Foot RMC hier. Il a profité de l’occasion 

pour rendre un hommage fort à Youcef Belaïli.
Délivrant un propos intéressant et marqué par un 
fort respect pour l’Algérie, Patrice Beaumelle, 
entraîneur du Mouloudia pour cette nouvelle saison, 
a ainsi développé sa vision du football algérien.
L’ancien sélectionneur de la Côte d’Ivoire a ainsi 
expliqué que «le joueur algérien, pas binational 
mais bien uniquement local, pourrait beaucoup plus 
s’exporter qu’il ne le fait actuellement», préconisant 
notamment que ses joueurs «apprennent deux ou 
trois langues pour faciliter leurs mouvements.»
Revenant sur le cas de Youcef Belaïli, qui a rejoint 
le MCA au mois d’août, Beaumelle ne tarit pas 
d’éloges sur celui que beaucoup considèrent 
comme étant l’enfant terrible du football algérien 
: «Youcef Belaïli est un génie. Son comportement 
est irréprochable depuis qu’il est avec nous. À 
chaque fois qu’il a le ballon dans les pieds, il se 
passe quelque chose. Avec toute ma carrière, c’est 
l’un des joueurs qui m’impressionne le plus. Il aime 
le foot, et c’est quelqu’un qui joue très souvent 
juste! S’il a choisi le MCA, c’est aussi parce qu’il 
pense pouvoir encore donner des choses à l’Équipe 
Nationale algérienne.»

Ayant porté le maillot de 
l’équipe d’Algérie pour 
la toute première fois 

en mars dernier, tout comme 
Ait Nouri, Guitoun, Hadjam, ou 
encore Bouanani, Farès Chaibi 
(20 ans) a su se démarquer 
durant ces trois derniers 
rassemblements des Fennecs. 
Le milieu offensif de Francfort 
devrait, selon nos informations, 
débuter dans le cœur du jeu face 
au Sénégal ce mardi (20h00).
Contre la Tanzanie, Farès 
Chaibi a démontré un véritable 
potentiel, qui ne demande qu’à 
être révélé de plus en plus. Le 
vainqueur de la dernière Coupe 
de France avec Toulouse a en 
effet une véritable capacité à être 
décisif et à faire la différence. 

Sa superbe passe pour Abdelli, 
qui a malheureusement raté le 
cadre en seconde période, est 
une très belle preuve de ce qu’il 
a dans le ventre. A seulement 
20 ans, l’Algérien natif de la 
région lyonnaise a beaucoup de 
personnalité sur le terrain, et sa 
progression est impressionnante. 
Avec le nouveau défi qu’il devra 
relever en Allemagne, Farès 
Chaibi pourrait bien davantage 
gagner en maturité d’ici janvier, 
en prévision de la Coupe 
d’Afrique avec le groupe de 
Belmadi.
La grande majorité s’accorde 
à dire que Chaibi mérite 
amplement une place de titulaire, 
mais pas encore d’indiscutable 
pour le moment. Belmadi devrait 

cependant très fréquemment 
offrir cette chance au néo-Fennec 
en attendant un véritable match 
référence. La question du poste 
que devrait occuper le nouveau 
pensionnaire de l’Eintracht 
Francfort fait également débat. 
Entre ailier gauche, en tant que 
successeur à Youcef Belaili, et 
milieu de terrain, potentiellement 
en compagnie de Houssem 
Aouar, le coach national cherche 
encore le positionnement idéal 
pour son jeune protégé. Aligné 
sur le couloir gauche en attaque 
face à la Tanzanie, le talentueux 
Chaibi devrait occuper un poste 
plus reculé dans le trident du 
milieu de terrain des Verts face 
aux colosses sénégalais. Roulez 
jeunesse !
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Juventus :
Paul Pogba testé positif à la testostérone

Luis Rubiales annonce sa démission de la Fédération espagnole

Manchester United : Anthony Martial prend cher

Le milieu de terrain 
international tricolore 
Paul Pogba aurait été testé 

positif à la testostérone le 20 août 
dernier lors du premier match 
de Serie A de la Juventus cette 
saison, selon la presse italienne. 
Les ennuis continuent pour le 
champion du monde 2018 qui 
peine à retrouver son meilleur 
niveau ces derniers mois…
Le retour de Paul Pogba à la 
Juventus est en train de virer 
définitivement au cauchemar. 
Le milieu de terrain a vécu une 
dernière saison très compliquée 
dans le Piémont. La faute à des 
problèmes extra sportifs, mêlant 
notamment son frère, mais aussi 

à plusieurs pépins physiques 
dont il a été victime tout au long 
du précédent exercice. Privé du 
dernier Mondial au Qatar, le natif 
de Lagny-sur-Marne pensait 
sûrement être sorti d’affaire, 
mais c’était sans compter sur 
une nouvelle blessure contractée 
cette fois-ci lors de son entrée en 
jeu contre Empoli juste avant la 
trêve internationale.
Et les mauvaises nouvelles ne 

s’arrêtent pas là pour le milieu 
de terrain international tricolore. 
En effet, Paul Pogba aurait été 
testé positif à la testostérone le 
20 août dernier lors du premier 
match de Serie A de la Juventus 
cette saison contre l’Udinese à la 
Dacia Arena, selon l’ensemble 
de la presse italienne. Pour 
rappel, le champion du monde 
2018 n’avait pourtant pas pris 
part à cette rencontre sachant 
que Massimiliano Allegri avait 
préféré le garder sur le banc 
jusqu’au coup de sifflet final.

Paul Pogba risque jusqu’à 
quatre ans de suspension

La testostérone est une substance 
qui ne peut pas être prise par un 

footballeur en Italie même avec 
une autorisation thérapeutique. 
Paul Pogba risque donc la 
sanction maximale avec une 
suspension comprise entre deux 
et quatre ans à la clé même 
s’il est encore beaucoup trop 
tôt pour faire des suppositions 
alambiquées. En attendant, les 
contre-analyses de ces premiers 
résultats devraient être réalisées 
dans les prochains jours. De 
l’autre côté des Alpes, le dernier 
cas de dopage en Serie A remonte 
à l’affaire entre l’Atalanta et José 
Luis Palomino, contrôlé positif à 
la nandrolone en 2022.
Les ennuis se poursuivent donc 
pour Paul Pogba, d’autant 

plus que l’Italie a confirmé sa 
sévérité en la matière comme 
l’affaire Palomino le démontre. 
Néanmoins, l’international 
tricolore peut espérer que son 
affaire se termine comme celle du 
défenseur argentin. Testé positif 
lors d’un contrôle antidopage le 26 
juillet 2022, José Luis Palomino 
avait finalement été blanchi par 
le Tribunal national antidopage 
italien. Un motif d’espoir pour 
le milieu de terrain français ? Pas 
sûr tant le cauchemar se semble 
pas vouloir se terminer pour Paul 
Pogba depuis son retour à la 
Juventus…

Forcé de présenter sa 
démission après le tollé 
du baiser forcé à Jennifer 

Hermoso sur le podium du 
Mondial, Luis Rubiales a présenté 
sa démission. Un geste qu’il a 
ensuite justifié.
Il a donc fini par céder. Depuis 
plusieurs jours, la rumeur enflait 
en Espagne sur la démission à 
venir de Luis Rubiales. Depuis 
le baiser forcé à la capitaine 
espagnole, Jenni Hermoso, sur 
le podium lors de la remise des 
trophées de la Coupe du Monde 
en Australie, Luis Rubiales 
apparaissait de plus en plus 
isolé. Son geste a créé un tollé en 
Espagne et dans le monde. Même 
la FIFA a annoncé l’ouverture 
d’une procédure disciplinaire 
et la Fédération Espagnole, qui 
l’avait d’abord soutenu, lui avait 

finalement demandé de se retirer.
Le président de la Fédération 
Espagnole de Football a donc 
profité d’une interview accordée 
au journaliste britannique 
Pierce Morgan ce dimanche 
pour présenter sa démission. 
Outre la FIFA, Jenni Hermoso 
elle-même avait réclamé des 
sanctions exemplaires dans 
un communiqué. Puis les 
présidents de la Liga ont pris la 
parole, enfonçant un peu plus le 

dirigeant. Sa position devenait 
intenable. Après 5 ans à la tête de 
l’instance, il a fini par rendre son 
tablier, comme c’était attendu. 
Il en a profité pour exprimer 
publiquement ses regrets à travers 
un communiqué envoyé à Pedro 
Rocha, le nouveau président de la 
RFEF.

Rubiales était dos au mur
«Aujourd’hui, à 21h30, j’ai 
transmis au Président en exercice, 
M. Pedro Rocha, ma démission 

du poste de Président de la RFEF. 
Je l’ai également informé que j’ai 
fait de même pour mon poste à 
l’UEFA afin que mon statut de 
vice-président soit remplacé. 
Après la suspension rapide de 
la FIFA et les autres procédures 
engagées contre moi, il est clair 
que je ne pourrai pas reprendre 
mon poste. Le fait d’attendre et de 
s’accrocher ne va pas contribuer 
à quelque chose de positif, ni 
pour la Fédération, ni pour le 
football espagnol. Entre autres, 
parce qu’il y a des pouvoirs qui 
empêcheront mon retour. Il y 
a la gestion de mon équipe et, 
surtout, le bonheur que j’emporte 
avec moi pour l’énorme privilège 
de ces plus de 5 ans à la tête de 
la RFEF», a-t-il expliqué, dans 
le communiqué transmis aux 
médias espagnols.

«Je ne veux pas que le football 
espagnol soit lésé par cette 
campagne disproportionnée et, 
surtout, je prends cette décision 
après m’être assuré que mon 
départ contribuera à la stabilité, 
dans le rêve de 2030, qui 
amènera le plus grand événement 
du monde dans notre pays», a 
ajouté Rubiales. Sans adresser 
de message, ni même de mention 
envers Jenni Hermoso, l’ex-
président de la RFEF assure 
«qu’il fera tout ce qui est en mon 
pouvoir pour faire triompher la 
justice. Mes filles, ma famille et 
les personnes qui m’aiment ont 
subi les effets d’une persécution 
excessive, mais il est également 
vrai que dans les rues, de plus 
en plus chaque jour, la vérité 
l’emporte. Merci à tous ceux qui 
m’ont soutenu en ce moment».

En fin de contrat en juin 
2024, Anthony Martial 
vit sans doute sa dernière 

saison sous le maillot de 
Manchester United. Présent 
depuis huit ans en Angleterre, 
le Français ne fait toujours pas 
l’unanimité.
Manchester United fait le bonheur 
des tabloïds britanniques. Entre 
le cas Mason Greenwood et le 
scandale Antony, les médias se 
régalent, eux qui sont friands 
de ce genre d’affaires. Ils ont 
d’ailleurs eu de quoi écrire au 
sujet d’Anthony Martial ces 
dernières années. L’attaquant 
français a souvent fait parler de 
lui pour sa vie privée très agitée. 
C’était encore le cas récemment 
puisque son ex-compagne l’a 
taclée publiquement sur les 
réseaux sociaux. Souvent en 
tendance sur Twitter pour ses 
histoires personnelles plus que 
pour ses prestations, l’ancien 
joueur de Monaco arrive à un 
tournant cette saison.

Des hauts et des bas à MU
En effet, il sera en fin de contrat 

le 30 juin 2024. Arrivé en 2015 
avec l’étiquette de grand espoir, 
l’avant-centre a connu des hauts 
et surtout beaucoup de bas. 
Pas forcément épargné par les 
blessures (21 depuis son arrivée 
à MU selon transfermarkt), il a 
globalement déçu quand il était 
sur le pré. Pourtant, ses premières 
saisons avaient été honorables. 
En 2015-16, il avait marqué 17 
buts et délivré 8 assists en 49 
apparitions. Les années suivantes 
ont été, elles aussi, correctes (8 
buts et 8 assists en 2016-17; 11 
buts et 9 assists en 2017-18, 12 
buts et 2 assists en 2018-19).
Il a d’ailleurs réalisé sa meilleure 
année en 2019-20 avec un total de 
23 buts et 9 passes décisives en 48 
apparitions toutes compétitions 
confondues, dont 41 en tant que 
titulaire. Il a été moins efficace 
par la suite, lui qui a été victime 
de blessures et des choix de ses 
entraîneurs (7 buts et 5 assists en 
2020-21). En 2021-22, il a débuté 
chez les Red Devils (1 but, 0 
assist en 11 apparitions) avant 
d’être envoyé en prêt à Séville 

au mercato d’hiver. Auteur d’un 
but lors de son deuxième match 
avec les Andalous, il a ensuite 
globalement été décevant lors 
des 12 rencontres auxquelles il a 
participé.

Un joueur critiqué
Mais il faut rappeler qu’il a 
longtemps été gêné par une 
blessure aux ischio-jambiers. 
De retour à Manchester, Martial 
est resté dans le groupe sans 
forcément être un titulaire en 
force. D’ailleurs, les Anglais 
n’ont jamais fermé la porte le 
concernant lors des derniers 
mercatos. Mais l’ancien de l’OL 
est toujours resté. Cette saison, il 
comptait saisir sa chance puisque 
le secteur offensif de MU est 
moins fourni. Plutôt intéressant 
lors de la tournée estivale, il n’a 
pas vraiment brillé par la suite. 
Entré en jeu face à Tottenham (6 
minutes), il a été titulaire face à 
Nottingham Forest (59 minutes).
Même chose une semaine après 
lors du choc face à Arsenal 
(défaite 3 à 1). Malgré 66 minutes 
passées sur la pelouse, il a livré 

un match insipide. Malgré les 
encouragements d’Erik ten Hag, 
qui l’a vite sorti, le Français n’a 
pas été épargné par les critiques. 
Roy Keane l’a notamment taillé. 
« Vous regardez Martial , le 
manager l’a félicité. Je ne pense 
pas qu’il ait frappé au but, il n’a 
rien fait. Je pense que le manager 
sera satisfait de la performance, 
mais il faut avoir une vision plus 
large. Je pense toujours qu’il y a 
d’énormes problèmes au club.»

Un avenir à régler
Ancienne gloire du club, Andy 
Cole a lui aussi fracassé le natif de 
Massy. «Martial est à Manchester 
United depuis 8 ans maintenant 
et il n’a même pas marqué 100 
buts. C’est incroyable. C’est un 
attaquant de pointe à Manchester 
United et il a joué dans des équipes 
fantastiques. Sa meilleure saison 

en championnat n’a pas dépassé 
les 17 buts. Il a eu bien assez de 
temps et d’occasions pour montrer 
à United à quel point il était bon 
et il n’a malheureusement pas été 
en mesure de le faire.» Depuis 
son arrivée à MU, il totalise 88 
buts en 301 matches. Un bilan qui 
n’est pas forcément flatteur pour 
l’international tricolore.
Certains le considèrent 
d’ailleurs comme un flop. Pas 
le Manchester Evening News 
qui ne l’a pas inclus dans son 
top des pires signatures du club 
mancunien. Harry Maguire, Fred, 
Falcao, Memphis Depay, Romelu 
Lukaku, Angel Di Maria, Jadon 
Sancho, Paul Pogba, Donny van 
de Beek et enfin Alexis Sanchez 
(n°1 au classement) figurent 
dans cette liste noire. Une petite 
consolation pour Anthony 
Martial, qui a encore 9 mois 
pour terminer correctement son 
histoire avec Manchester United. 
Ensuite, il sera libre de rejoindre 
le club de son choix et relancer 
une carrière qui patine. À 27 ans, 
il est encore temps.

Mardi 12 Septembre 2023
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WhatsApp pourra bientôt prendre en charge d’autres 
services de messagerie

Google Drive 

verrouillez un fichier en un clic

Meta viserait le niveau GPT-4 pour son IA

La maison mère de Face-
book, Meta, vise à former 
un modèle d’IA puissant, 

capable de rivaliser avec GPT-4 
d’OpenAI. La société devrait s’y 
atteler dès 2024.
Meta se positionne chaque jour 
un peu plus dans la course à 

l’intelligence artificielle. Cette 
fois, le géant américain s’est mis 
en quête de créer un chatbot au 
moins aussi puissant que GPT-
4, selon le Wall Street Journal. 
La société veut rivaliser avec 
OpenAI, et pour cela, elle a fait 
l’acquisition de puces spéciali-

sées en IA, les NVIDIA H100, 
et renforcé son infrastructure 
avec la construction de centres 
de données consacrés à ce projet 
ambitieux.
Meta se dote des armes néces-
saires à la création d’un super 
modèle d’IA
Alors que Meta a présenté son 
récent modèle de langage Llama 
2 cet été, la formation de son pro-
chain modèle devrait débuter dès 
le début de l’année 2024, sous 
la direction de Mark Zucker-
berg. Parmi les caractéristiques 
notables de ce projet, on peut 
évoquer ici l’intention du groupe 
de rendre le chatbot accessible 
gratuitement, ce qui permettrait 
à n’importe quelle entreprise de 
créer des outils d’IA reposant sur 
cette technologie.
Pour garantir le succès de ce 
chantier, Meta a fait des inves-

tissements importants. L’acqui-
sition des puces NVIDIA H100 
doit réduire sa dépendance en-
vers la plateforme cloud Azure, 
de Microsoft. La société a aussi 
rassemblé une équipe de profes-
sionnels en IA en début d’année 
pour accélérer le développement 
du robot conversationnel. Celui-
ci devrait être doté de capacités 
d’IA générative avancées et de-
viendrait capable d’imiter les ex-
pressions humaines de manière 
convaincante.
L›ambition qui est celle de Meta 
n›est évidemment pas une sur-
prise. Joëlle Pineau, qui dirige 
l›activité de recherche en IA du 
groupe, avait confié à Clubic, en 
plein VivaTech, que les plus gros 
changements étaient à venir. On 
y est.
Les choses bougent, certes, mais 
malgré son engagement dans le 

domaine de l’IA, Meta a dû faire 
face à un roulement important 
de chercheurs en intelligence 
artificielle cette année, en grande 
partie en raison de la répartition 
des ressources informatiques sur 
plusieurs projets liés à l’IA. Sans 
oublier que la concurrence sur le 
marché de l’IA générative s’in-
tensifie, avec Apple qui investit 
massivement dans des modèles 
puissants, ou encore Google qui 
prévoit d’intégrer l’IA générative 
dans Google Assistant. Et n’ou-
blions pas non plus Amazon, qui 
explore également des initiatives 
d’intelligence artificielle géné-
rative, pouvant accoucher d’une 
Alexa alimentée par un chatbot.
Donc oui, la compétition dans le 
domaine de l’IA ne fait que s’in-
tensifier, et Meta est déterminée 
à jouer un rôle de premier plan.

Google Drive permet désormais 
de verrouiller les fichiers pour 
empêcher les modifications in-
désirables.
Cette nouvelle fonction est déjà 
disponible chez de nombreux 
utilisateurs.
Google Drive ajoute une option 
(bienvenue) de verrouillage
Après une nouveauté peu ap-
préciée il y a quelques mois 
(mais qui n’a pas fait long feu), 
Google fait évoluer son célèbre 
Drive avec une nouvelle option 
particulièrement utile et récla-
mée par les utilisateurs. En effet, 
nombreux sont ceux à avoir été 

victimes d’un document modifié 
par un collègue, de manière non 
désirée, dans l’espace de stoc-
kage du géant américain. Bonne 
nouvelle aujourd’hui, puisque 
l’on peut enfin verrouiller ses 
fichiers dans Google Drive.
De cette manière, l’utilisateur 
peut s’assurer que ses fichiers ne 
seront pas modifiés par un tiers. 
Lorsqu’un document est verrouil-
lé, quel que soit le niveau d’accès 
d’une personne, cette dernière ne 
pourra pas le modifier si on ne 
lui en donne pas explicitement 
l’accès. « Les modifications, les 
commentaires et les suggestions 

ne peuvent pas être ajoutés aux 
documents verrouillés », indique 
Google. Par ailleurs, un fichier 
peut être verrouillé ou déver-
rouillé à n’importe que moment.
Pour verrouiller un fichier sur 
Google Drive, l›opération est 
on ne peut plus simple, puisqu›il 
suffit d›exécuter un clic droit sur 
le fichier en question. Dès lors, 
il faut choisir « Informations sur 
le fichier », puis valider la com-
mande « Verrouiller ». La mise à 
jour est en cours de déploiement, 
et il n›est pas impossible que 
vous ayez déjà accès à cette nou-
velle fonction de verrouillage.

L’application de messagerie 
phare de Meta va devoir s’adap-
ter aux nouvelles règles imposées 
par l’Union européenne. Et, pour-
quoi ne pas s’y coller dès main-
tenant ?
WhatsApp est l’application de 
messagerie la plus utilisée au 
monde, du moins selon de nom-
breux classements. Si cette popu-
larité est sa plus grande force, elle 
lui confère également le privilège 
de figurer sur la liste des « contrô-
leurs d’accès », au même titre que 
Messenger, qui appartient égale-
ment à Meta. L’entreprise amé-
ricaine se voit donc contrainte 
d’apporter quelques modifica-
tions à ses deux services phares, 

et de les ouvrir à la concurrence.
Un nouvel espace dédié aux 

autres services
On n’est pas du genre à traîner 

chez le géant des réseaux sociaux, 
qui a sûrement vu venir le coup 
de toute façon. Après une refonte 
graphique plus que bienvenue, la 

nouvelle version bêta de What-
sApp sur Android, la 2.23.19.8, 
révèle déjà comment l’applica-
tion va intégrer les services de 
messagerie concurrents dans son 
interface.
Selon WABetaInfo, qui a pu 
mettre la main sur cette mou-
ture, les développeurs ont choisi 
d’ajouter un nouvel espace intitu-
lé « Third-party chats », et qui de-
vrait regrouper les services tiers, 
comme son nom l’indique. Pour 
l’instant, cette fonction n’est ni 
opérationnelle, ni accessible aux 
utilisateurs. Et, il faudra certai-
nement attendre encore quelques 
semaines avant de la voir appa-
raître dans une version stable de 

l’application.
Les géants du web désignés par 
la DMA ont jusqu›à mars 2024 
pour répondre aux exigences des 
régulateurs européens et s›ouvrir 
à la concurrence. Pour l›instant, 
seuls deux services de message-
rie sont concernés : WhatsApp et 
Messenger. Mais les choses pour-
raient rapidement changer, car le 
dossier d›iMessage est toujours 
en cours d›examen par la Com-
mission européenne. Au grand 
dam d›Apple, qui considère que 
son application n›est pas assez 
populaire pour faire partie de la 
fameuse liste.
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Riche en vitamine 
E, un antioxydant 
essentiel, l’huile 

de pépin de raisin a 
de bonnes chances de 
devenir votre prochain 
produit préféré en cuisine 
mais aussi en beauté.
Vous cherchez un 
nouveau produit pour 
varier les plaisirs en 
cuisine et dans la salle de 
bain ? L’huile de pépins 
de raisin est une solution 
économique et saine, qui 
fait du bien à l’organisme, 
à la peau, aux cheveux et 
qui apporte une saveur 
subtile à vos plats. 
Voici quelques bonnes 
raisons de l’essayer.

Pourquoi utiliser 
l’huile de pépins 

de raisin ? Pour sa 
composition riche en 

vitamine E
Une cuillerée à soupe 
d’huile végétale de pépin 
de raisin contient près du 
double de vitamine E - 
environ 10 % des besoins 
quotidiens - que la même 
quantité d’huile d’olive. 
La vitamine E est un 
antioxydant essentiel qui 
contribue à équilibrer les 
niveaux de cholestérol 
dans le sang et qui 
améliore ainsi le système 
cardiovasculaire, 
d’autant plus que l’huile 
de pépin de raisin 
est riche en acides 
gras polyinsaturés 
(64 g aux 100 g).
Elle apporte aussi 
189 mg aux 100 g de 
vitamine K1 qui a un rôle 
clé dans la coagulation 
du sang. Cette huile 
aurait également des 
vertus protectrices contre 
les toxines présentes 
dans l’air pollué. Cette 
vitamine antioxydante 
est aussi bénéfique à la 
peau et aux cheveux.
• Vitamines
Teneur pour 100g
Part des apports
journaliers

recommandés
• Vitamine A
(rétinol)
-
-
• Bêta-carotène
(provitamine A)
< 5 µg
0 %
• Vitamine D
(cholécalciférol)
< 0,25 µg
0 %
• Vitamine E
(tocophérol)
15,7 mg
174 %
• Vitamine K1
189 µg
239 %
• Vitamine K2
-
-
• Vitamine C
-
-
• Vitamine B1
(thiamine)
-
-
• Vitamine B2
(riboflavine)
-
-
• Vitamine B3
(niacine)
-
-
• Vitamine B5
(acide panthonéique)
-
-
• Vitamine B6
-

-
• Vitamine B9
(acide folique)
-
• Vitamine B12
(cobolamine)
> En savoir plus sur 
les vitamines dans la 
huile de pépins de raisin
Cependant, « elle 
renferme moins 
de resvératrol - un 
anti-oxydant - et de 
minéraux que le raisin 
frais, prévient Aurore 
Lavergnat, diététicienne-
nutritionniste. Et elle 
est riche en acides gras 
oméga-6 dont nous 
consommons une trop 
grande quantité. Ce qui la 
rend peu intéressante sur 
le plan nutritionnel. » Elle 
contient effectivement 
beaucoup d’acides gras 
oméga-6 : 63 g contre 
seulement environ 0,31 
g d’acides gras oméga-3.

En cuisine : comment 
utiliser l’huile végétale 

de pépins de raisin 
pour la cuisson ?

N’hésitez pas à varier les 
huiles alimentaires en 
cuisine. Si vous devez 
préparer des plats frits 
ou sautés, l’huile d’olive 
est déconseillée en raison 
de sa mauvaise réaction 
aux températures hautes. 
L’huile de pépins de 
raisins, au contraire, 
offre une alternative 

plus saine. Sa saveur, 
plus légère que celle de 
l’huile d’olive, va mettre 
en valeur le parfum 
de votre nourriture.
La diététicienne-
nutritionniste 
recommande de l’utiliser 
« à froid. Si on la 
chauffe, les acides gras 
polyinsaturés changent de 
conformation chimique 
et se transforment en 
acides gras trans. »
Cosmétique : quels 
sont les bienfaits de 
l’huile de pépins de 
raisin pour la peau ?
L’huile végétale de 
pépins de raisin n’est 
pas utile qu’en cuisine 
! Sa composition en fait 
un allié pour traiter des 
petits problèmes de peau. 
L’huile de pépins de 
raisin renferme des acides 
gras monoinsaturés, des 
acides gras polyinsaturés 
et des acides gras 
saturés, de la vitamine 
E, des polyphénols… 
L’huile de pépin de 
raisin renferme aussi 
une quantité appréciable 
d’acide linoléique, connu 
pour ses capacités de 
régénération de la peau. 
Avec sa composition, 
sa texture et son odeur 
neutre, elle convient aux 
soins des petits bobos de 
la peau. Elle améliore :
• les dartres et 
les gerçures : il suffit 

d’appliquer quelques 
gouttes d’huile sur les 
dartres ou les gerçures 
et de masser jusqu’à 
pénétration. Les vertus 
émollientes de l’huile 
de pépins de raisin 
permettront de retrouver 
une peau douce ;
• les points 
noirs : elle participe 
à la régulation de la 
production de sébum 
et ses propriétés 
antibactériennes 
participent à la prévention 
de l’apparition des points 
noirs. Il suffit d’appliquer 
quelques gouttes sur 
un coton et de le passer 
avec des mouvements 
circulaires sur un visage 
au préalable nettoyé 
et encore légèrement 
humide. Pensez ensuite 
à rincer à l’eau tiède 
avant de sécher le visage 
par tamponnements.

Quel effet sur les 
cheveux ? Comment 

s’en servir ?
Les masques pour 
cheveux à base d’huile 
sont présents dans les 
recettes de grands-
mères depuis plusieurs 
dizaines d’années. Mais 
contrairement à d’autres 
huiles, l’huile de pépins de 
raisin a l’avantage d’être 
sans odeur et très riche 
en vitamine E. Résultat 
: des cheveux hydratés, 
réparés et plus résistants.
Vous pouvez par exemple 
réaliser à la maison un 
masque anti cheveux gras 
à base d’huile végétale 
de pépins de raisin et de 
quelques gouttes d’huile 
essentielle de romarin.
Vous pouvez aussi 
appliquer quelques 
gouttes d’huile de pépins 
de raisin chaque jour pour 
maintenir vos cheveux en 
bonne santé, notamment 
s’ils sont bouclés ou 
crépus. Vos cheveux 
seront bien nourris et 
plus faciles à coiffer !

4 bonnes raisons de tester l’huile de pépins 
de raisin
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C’est LA plante de nos 
tisanes ! La verveine 
officinale pousse 

spontanément sur nos prairies et 
chemins de campagne. Elle est 
rustique et discrète : découvrez 
comment la planter, la semer, 
l’entretenir, la récolter et la 
multiplier.
Nom scientifique : Verbena 
officinalis
Famille : Verbénacées
Couleur des fleurs : Fleurs 
violettes
Plantation : Plantation en mars, 
Plantation en avril, Plantation en 
mai
Exposition : Soleil
Type de sol : Léger, drainé
Utilisation : En bordure, En 
jardinière, En massif, En pot, Au 
potager
Floraison : Floraison en juin, 
Floraison en juillet, Floraison en 
août, Floraison en septembre
Feuillage : Semi-persistant
Maladies, animaux nuisibles : 
Résistante aux maladies
Arrosage : Arrosages réguliers
Croissance : Rapide
Longévité : Plante vivace
Hauteur : 0,3m à 0,7m
Récolte : Récolte en juin, Récolte 
en juillet, Récolte en août, 
Récolte en septembre
Vertus médicinales : En huile 
essentielle c’est un décontractant 
musculaire, un repousse poux 

et une aide pour le transit. C’est 
aussi une plante aphrodisiaque.
Où planter de la verveine ?
La verveine aime les sols légers 
et bien drainés. Elle préfère une 
situation ensoleillée mais résiste 
très bien au froid : jusqu’à -20 
°C ! Cette plante vivace herbacée 
pousse à l’état sauvage dans les 
prairies et sur les rebords de 
chemin. Ainsi, elle apporte une 
petite touche champêtre au jardin, 
en pot ou en pleine terre.
Comment planter la verveine ?
On plante la verveine aux 
alentours de mi-mai, une fois le 
risque de gelées écarté.
Creusez un trou deux fois plus 
large et plus profond que la motte

Si la terre est lourde, vous pouvez 
l’alléger avec du sable. Si elle est 
plutôt sèche et calcaire, ajoutez 
un peu de compost
Disposez une couche de billes 
d’argiles au fond du trou
Recouvrez d’un peu du substrat
Mettez la motte dans le trou, de 
manière à ce que le collet arrive 
au niveau du sol
Comblez les vides avec le substrat
Tassez et arrosez généreusement
Semer la verveine
Vous pouvez procéder au semis 
sous abri au printemps, entre mars 
et mai. En place, il est possible de 
semer à partir de mi-mai.
Mettez du terreau spécial semis 
dans un contenant

Semez en ligne, en les espaçant 
de 40 cm
Recouvrez d›un centimètre de 
terreau
Arrosez en pluie fine
Une fois que les jeunes pousses 
ont 3-4 feuilles, éclaircissez 
pour ne garder que les plants de 
verveine les plus vigoureux
Vous pouvez les planter en pleine 
terre dès mi-mai
Bien entretenir la verveine
La verveine apprécie avoir un 
sol frais. Il est donc important 
d›arroser régulièrement après 
la plantation, ainsi que pendant 
les fortes chaleurs. Le reste du 
temps, laissez sécher le sol entre 
deux arrosages et ne laissez pas 
d›eau stagner dans la soucoupe. 
Pensez à couper les fleurs fanées 
au fur et à mesure, pour stimuler 
l’apparition de nouvelles fleurs.
Quand ramasser les feuilles de la 
verveine ?
Il est possible de récolter les 
feuilles, mais aussi les fleurs ! 
On récolte durant la période de 
végétation, c›est-à-dire entre 
juin et septembre. Vous pouvez 
la consommer fraîche dans 
les 24 heures, en salade, pour 
parfumer un plat ou en infusion. 
Pour conserver la verveine plus 
longtemps, pensez à la faire 
sécher. Pour ce faire, réunissez 
des tiges de verveine que vous 
accrochez en bouquets, tête en 

bas, dans une pièce sombre et 
sèche. Au bout de 15 jours, vous 
pouvez la mettre dans un bocal 
hermétique.
Bouturer la verveine
Pour multiplier la verveine, on 
procède souvent par bouturage, 
courant mai.
Coupez des tiges à 15 cm de 
l›extrémité haute
Supprimez les éventuelles fleurs 
et les feuilles sur le tiers du bas
Placez les boutures dans un 
contenant rempli d›un mélange 
de terreau et de sable. Prenez 
garde à les espacer d›au moins 5 
cm
Rempotez les boutures dans des 
pots individuels dès juillet. La 
bouture aura déjà développé 
quelques racines
Elles seront prêtes à être 
replantées en pleine terre dès 
septembre.
Les différentes variétés de 
verveine
Il ne faut pas confondre la verveine 
officinale (Verbena officinalis) et 
la verveine citronnelle (Aloysia 
citrodora) qui est une autre plante 
aromatique. Il existe aussi des 
variétés décoratives, qu›il ne 
faut pas consommer comme la 
Verbena x hybrida, la Verbena 
rigida ou encore la Verbena 
hastata.

Pour un volume glamour, chic et 
qui sublime toutes les chevelures, 
optez pour le Butterfly bob, facile 
à coiffer et plus tendance que 
jamais.
Vous avez envie de changer de 
tête pour la rentrée et d’en profiter 
pour couper les pointes et les 
longueurs abîmées par le soleil, le 
sable, l’eau de mer ou encore le 
chlore de la piscine ? Vous pouvez 
opter pour un carré. Il s’agit d’une 
coupe intemporelle qui va à tout 
le monde et qui est plus tendance 
que jamais. Vous pouvez choisir 
la longueur ! Si vous êtes frileuse 
à l’idée de réaliser une importante 
transformation capillaire, vous 
pouvez choisir de faire un carré 
long en dessous des épaules 
au niveau des clavicules. Il est 
aussi possible de demander un 
carré mi-long, avec des pointes 
qui effleurent les épaules, ou de 
choisir une coupe plus courte.
Les formes de coupes au carré ne 
cessent d’évoluer. En 2022, on 
le portait droit pour donner une 
impression d’épaisseur jusqu’aux 

pointes. Nombreuses sont celles 
qui ont d’ailleurs choisi de porter 
le carré façon “Liquid bob” un 
carré aux longueurs très lisses 
pour un effet brillance ultra 

glamour.
Le Butterfly bob : le carré le plus 
Pour cet automne 2023, le carré 
le plus en vogue est et restera le 
“Butterfly Bob”. Ce terme vous 

dit peut-être quelque chose : la 
coupe Butterfly est à l’origine 
une coupe de cheveux très 
dégradée sur une chevelure assez 
longue. Ce dégradé exagéré vient 
notamment des tendances des 
années 90-2000, qui donne un 
joli mouvement dans la chevelure 
et un effet de dimension. Il fait 
notamment penser à la Rachel 
haircut, une coupe inspirée 
du look capillaire de Rachel 
Green, personnage interprété par 
Jennifer Aniston dans la série 
télévisée Friends.
Mais ici, le Butterfly bob est 
mixé avec un carré ! Il effleure 
les épaules et ses longueurs sont 
très dégradées notamment sur le 
devant, avec une frange rideau 
effet Mcdonald’s bang, et des 
mèches qui encadrent joliment 
le visage. Il se porte avec une 
raie légèrement au milieu ou sur 
le côté. “Un Butterfly bob est 
plus dégradé et a beaucoup plus 
de texture que le carré émoussé 
auparavant populaire” décrypte 
Ryan Austin, coiffeur, au média 

Bustle.
Comment coiffer sa coupe 

Butterfly bob pour un 
maximum de volume ?

Son avantage ? Grâce à son effet 
dégradé un peu coiffé décoiffé, 
le Butterfly haircut permet de 
gagner en volume. C’est donc 
la coupe de cheveux idéale pour 
celles qui ont tendance à avoir 
des cheveux fins et un peu trop 
plats à leur goût. Pour permettre 
d’obtenir cet effet gonflant ultra 
glamour, vous pouvez d’abord 
utiliser un spray volumateur 
au niveau des racines lorsque 
votre chevelure est propre et 
encore mouillée. Vous pouvez 
ensuite faire un brushing à la 
brosse soufflante et terminer par 
l’application de bigoudis qui vont 
permettre de gagner en volume 
et de fixer le mouvement le plus 
longtemps possible. Un nuage de 
laque, et le tour est joué. tendance 
du moment

Verveine officinale 

 culture, entretien, la reconnaître

Butterfly bob 

voici la coupe la plus tendance de l’automne
 pour donner du volume aux cheveux courts
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«Départ défilé dans 2 mn!»: à 
14h30 précises, le grand défilé 
traditionnel de la Biennale 
de Lyon s’élance dans les 
rues sous un soleil de plomb, 
pour l’ouverture festive, en 
mouvements et musique, de sa 
14e édition.
Flamme olympique en carton, 
athlètes en justaucorps, équipes 
en shorts ou en masque de 
plongée, raquettes de tennis 
surdimensionnées, arbitres 
déchainés, équilibristes sur 
échasses et musiciens juchés 
sur des chars... La parade 
chorégraphiée a réuni près de 
4.000 danseurs en sueur, sur le 
thème de la danse et du sport, en 
clin d’œil aux JO 2024.
La championne de boxe thai 
Anaelle Angerville, en short 
rouge et brassière blanche, a 
marqué la chorégraphie hip 
hop et muay thai conçue par 
la compagnie lyonnaise Kadia 
Faraux, une des douze troupes 
de la région créatrices de 
l’événement.
«Il fait chaud», «allez, viens, 
on va danser, courage», «bois 
un peu»! Bravant la chaleur 

qui asphyxie la ville depuis 
plusieurs jours, des centaines 
de personnes se sont pressées 
tout au long du parcours au 
centre ville pour assister aux 
performances proposées par les 
professionnels et les amateurs.
Jusqu’au 30 septembre à Lyon, la 
Biennale propose 48 spectacles 
de danse contemporaine, dont 
21 créations ou premières en 
France, une exposition, des 
«clubs» pour faire danser le 
public, des ateliers, des cours de 
danse, des rencontres avec les 
artistes...
Au programme: «ART. 13» (de 
la déclaration universelle des 
droits de l’Homme, proclamant 
la liberté de circulation des 
humains) de la chorégraphe 
Phia Ménard,  la Companhia 
de Danças de la Brésilienne Lia 
Rodrigues avec «Encantado», 
mais aussi Anne Teresa de 
Keersmaeker, Maguy Marin, 
Catherine Gaudet, Sidi Larbi 
Cherkaoui.....
Le chorégraphe grec Christos 
Papadopoulos a ouvert le bal 
samedi soir, en présence de 
la ministre de la culture Rima 

Abdul Malak, venue assister à sa 
dernière création «Mycelium» 
unissant les danseurs de l’Opéra 
de Lyon en un groupe organique 
mouvant, entre algues, herbes, 
racines et vagues.
La Biennale de la Danse 
représente un budget de 6,3 
millions d’euros, à 59% venant 
de fonds publics, le reste 
provenant de mécènes et de 
la billetterie. Ce grand rendez 
vous culturel n’a pas échappé 
à la réduction des subventions 
du Conseil régional, mené par 
le LR Laurent Wauquiez, qui dit 
vouloir orienter les aides vers 
les «territoires les plus éloignés 
de l’offre culturelle».
Son «soutien était de 750.000 
euros en 2021, de 500.000 en 
2022 et une récente annonce le 
projette à 450.000 en 2023», 
avait précisé le président du 
conseil d’administration de 
la Biennale de Lyon, Laurent 
Bayle. lors de la présentation de 
l’édition 2023.

Trente-trois (33) films 
algériens concourront aux 
côtés d’oeuvres de 14 pays 

à la 18e édition des «Rencontres 
cinématographiques de Bejaïa» 
qui seront organisées du 23 au 28 
septembre en cours sous le slogan 
«Le Cinéma et la Ville», ont 
annoncé samedi les organisateurs 
de cette manifestation.
Le directeur artistique des 
Rencontres cinématographiques 
de Bejaïa, Abdel Hakim 
Abdelfattah, a précisé lors d’une 
conférence de presse consacrée 
au programme de la 18e édition 
à la Cinémathèque d’Alger, 
en présence du directeur du 
festival Ahcen Kraouche, que 
«33 films dont 5 long-métrages 
romanciers, 18 court-métrages 
et 10 documentaires, ont été 
programmés parmi 387 films 
nominés» relevant que «la 
plupart des films participants 
seront projetés pour la première 
fois en Algérie et en présence de 
la plupart de leurs réalisateurs».
Cet évènement 
cinématographique qu’abritera 
la cinémathèque de Bejaïa, verra 
des projections de films dont le 
thème principal est «le Cinéma 
et la Ville», de différents pays, à 
l’instar de la Palestine, la Guinée, 
le Brésil, l’Allemagne, l’Italie, 
la Suède, l’Egypte, le Liban, la 

France, la Belgique, la Tunisie 
et le Canada, et qui porteront 
également sur d’autres thèmes 
comme la mer, la musique et 
le patrimoine, selon la même 
source.
Des court-métrages ont été 
choisis aussi, comme «Fal 
Nadkhol» de Nasser Ben Salah, 
«Tassaloul» de la réalisatrice 
Imane Salah, «Wahad, zouj, 
tlata» de Idir Hanifi, «Dibossoli» 
de Youcef Mansour, «Taftafa wa 
el maknin» de Amir Ben Saïfi, 
«Nia» de Imèn Ayadi, «El raï 
rayi» de Walid Chikh, «Achkal» 
du réalisateur tunisien Youcef 
Chebbi.
L’évènement sera également 
l’occasion de projeter 
plusieurs long métrages, parmi 
lesquels  «La dernière» des 
réalisateurs Damien Ounouri 
et Adila Bendimrad, «Le 
chant de la sirène» d’Arezki 
Larbi, «Bir’em» de Camille 
Clavel, mais il sera également 
question de projections de films 
documentaires avec notamment 
celles du « gardien des mondes 
« de Leila Chaibi et «Miao» de 
Allia Louiza Belamri.
D’un autre côté, une rencontre 
autour du sujet «la ville et 
le cinéma» sera organisée 
avec la participation de 
réalisateurs, producteurs, et 

critiques de cinéma, en plus 
de la consécration d’un espace 
café-cinéma, en présence de 
réalisateurs des œuvres projetées 
et des cinéphiles.
Aussi, cette édition des 
rencontres cinématographiques 
de Bejaia verra la consécration de 
plusieurs ateliers, dont un atelier 
de formation encadré par le 
réalisateur Karim Ainouz, ainsi 
que d’autres ateliers «écriture 
de scénarios, réalisation, et 
casting», en ajoutant que des « 

projections de films de proximité 
sont également prévus au niveau 
des villages».
A son tour, le directeur des 
rencontres cinématographiques 
de Bejaia et président de 
l’association « Project’heurts» 
Ahcéne Kraouche, a évoqué 
les conditions logistiques qui 
ont marqué cette 18 éditions de 
rencontres cinématographiques 
de Bejaia qui revient après une 
coupure de 3 ans, en saluant le 
support des différents financeurs 

du secteurs public notamment 
celui du ministère de la culture 
et de ses institutions, ainsi que 
de quelques collaborateurs 
économiques locaux privés 
venus apporter leur soutien 
pour l’organisation et la 
pérennité de cette manifestation 
cinématographique, ajoutant que 
« le budget dédié à la gestion des 
rencontre est estimé à environs 8 
millions de DA».

Grand défilé festif pour l’ouverture de la Biennale 
de la danse à Lyon

Journées cinématographiques de Béjaïa

33 films algériens, 14 pays participants
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Le réalisateur Ladj Ly est de retour 
avec un nouveau film saisissant 
,»Bâtiment 5», présenté en avant-
première mondiale au festival de 
Toronto.
Quatre ans après le succès des 
Misérables, qui avait séduit plus 
de 2 millions de spectateurs, Ladj 
Ly nous invite dans la vie des 
quartiers populaires en banlieue 
parisienne.
«La banlieue, c’est là où j’ai 
grandi, c’est un territoire qui me 
tient à cœur», confie Ladj Ly lors 
d’un entretien samedi.
«Il y a différentes problématiques - 
de délogement, de gentrification», 

explique-t-il, soulignant que 
«beaucoup d’habitants ont été 
délogés pour être logés dans des 
quartiers encore plus délabrés ou 
bien lointains».
«Bâtiment 5», s’attaque à la 
crise grandissante du logement, 
sur fond de tensions raciales, de 
pauvreté, de préjugés et de bavures 
policières. Pour le réalisateur 
de 45 ans, qui s’est inspiré de sa 
propre enfance dans les cités de 
Clichy-Montfermeil, la réalité 
des banlieues «n’a pas vraiment 
évolué» depuis son premier film.
Le film suit Habi (Anta Diaw), 
jeune femme originaire d’une 

banlieue défavorisée de la région 
parisienne, qui s’implique dans les 
associations d’aide aux habitants 
et devient rapidement une figure 
politique de la ville. Face à des 
plans de réaménagement urbain, 
Haby et d’autres résidents de 
son immeuble délabré tentent de 
résister aux expulsions.
Grand vainqueur des César 2020, 
le film «Les Misérables» de Ladj 
Ly a bouleversé la France sur la 
question des violences policières 
en banlieue. Dans la même veine 
engagée, Bâtiment 5, sortira en 
salles le 6 décembre prochain.

Le Museum of Failure ouvre 
ses portes à Washington. Cette 
exposition présente plus de 150 
produits qui n’ont pas connu 
le succès escompté. Flops 
d’envergure mondiale réunis pour 
célébrer l’échec.
«L’objectif de l’exposition est 
d’engager une conversation 
autour de l’échec, de le 
déstigmatiser, et, dans une 
certaine mesure, de l’accepter et 
de comprendre qu’il s’agit d’un 
élément très important. Si nous 
voulons innover et résoudre de 
grands problèmes dans le monde, 
nous allons devoir prendre des 
risques et essayer des choses 
différentes.’’, explique Johanna 
Guttmann, organisatrice de 
l’exposition Museum of Failure.
Les échecs sont en fait un bien 

meilleur professeurs que les 
succès, nous apprenons beaucoup 
des échecs et nous les considérons 
comme faisant partie de la vie et 
de notre chemin vers l’innovation 
et le succès».
Du slogan qui prône l’échec de 
l’Amérique aux steaks de Trump, 
en passant par des préservatifs 
en spray, le choix des objets fait 
débat.
«Les produits que nous exposons 
comme des exemples d’échecs 
découlent de choix bien sur 
subjectifs, discutables, mais il 
s’agit de engager la conversation; 
le débat. C’est pourquoi nous 
nous amusons avec ce sujet, nous 
voulons le débarrasser de l’image 
négative qui lui est associé . 
Je pense que le facteur ludique 
rend l’exposition beaucoup plus 

attrayante», a déclaré Johanna 
Guttmann.
Des entreprises ou des personnes 
qui ont échoué sont mises en 
lumière pour mieux vendre dans 
un univers placé sous le joug des 
réseaux sociaux.
«Aujourd’hui, avec les réseaux 
sociaux, je pense qu’il est plus 
difficile d’échouer. Je pense que 
les gens ont l’impression que 
leurs échecs sont en quelque 
sorte amplifiés sur les réseaux 
sociaux. Et cela vous suit en 
quelque sorte et cela peut sembler 
plus significatif que ça ne l’est 
en réalité.», affirme Johanna 
Guttmann.
L’exposition itinérante, qui a vu 
le jour en Suède en 2017, s’est 
enrichie depuis.

Un festival de musique 
électronique à Londres 
rend hommage aux 

créateurs palestiniens qui 
s’attaquent à l’injustice au 
travers de leur art.

Exist, qui a débuté vendredi, est 
organisé par un groupe mondial 
d’artistes, de musiciens, de DJ 
et de conservateurs qui se disent 
unis « par leur engagement en 
faveur de l’anticolonialisme en 
Palestine et au-delà ».  
L’événement de trois jours vise 
à servir de plateforme pour les 
personnes qui soutiennent la 
cause palestinienne. Il a été fondé 
en 2019 par le DJ palestinien 
Odai Masri, récemment disparu. 
Après ses débuts à Ramallah, 
Exist s’est étendu à des villes 
du monde entier, notamment 
Amman, Beyrouth, Athènes, 
Oslo et Berlin. La dernière 
édition à Londres est dédiée à 
Masri.

«Bâtiment 5»

 Ladj Ly revient avec un film sur le mal-logement

USA 

L’exposition «Museum of Failure» célèbre l’échec

Un festival de musique 
électronique réunit des militants 

palestiniens à Londres

citations



Mardi 12 Septembre 2023

Magazine 23SeybouSe Times

«La Nonne, la malé-
diction de Saint-
Lucie», le dernier 

film d’épouvante de la franchise 
«Conjuring», a pris la première 
place du box-office nord-amé-
ricain, selon les estimations 
dimanche du cabinet Exhibitor 
Relations.
Le long-métrage, suite de «La 
Nonne» (2018), a accumulé 32,6 
millions de dollars de recettes 
pour son premier week-end dans 
les cinémas des Etats-Unis et 
du Canada, «un très bon début» 
pour un tel film selon l’analyste 
David Gross.
Ce 9e opus de la franchise de 
films d’horreur «Conjuring» se 
déroule dans un couvent du sud 
de la France dans les années 
1950, où une jeune religieuse se 
retrouve à devoir faire face à une 

force démoniaque. Il doit sortir 
en France mercredi.
En seconde position, le film 
d’action «The Equalizer 3», por-
té par l’acteur Denzel Washing-
ton, recueille 12,1 millions de 
dollars pour son second week-
end en salles. Ce troisième volet 
de la série suit les aventures d’un 
ancien agent secret confronté 
cette fois à la mafia italienne.
Arrive en dernière position sur le 
podium «Mariage à la Grecque 
3», avec 10 millions de dollars 
de recettes. La comédie améri-
caine, qui raconte un voyage de 
famille en Grèce, a été écrite et 
réalisée par Nia Vardalos, l’ac-
trice qui s’est fait connaître dans 
les deux premiers opus.
Le film d’action indien «Jawan» 
arrive en 4e avec 6,2 millions de 
dollars, un gros succès aux Etats-

Unis pour ce film en langue Hin-
di. La star de Bollywood Shah 
Rukh Khan, qui réalise le film, 
y incarne aussi le premier rôle.
Et pour compléter ce classement, 
le «Barbie» de Greta Gerwig 
avec Margot Robbie réalise 5,9 
millions de dollars pour sa 8e 
semaine, totalisant sur toute la 
planète depuis sa sortie 1,4 mil-
liard de dollars de recettes, soit 
le plus gros carton de l’année.

Voici le reste du Top 10:
6. «Blue Beetle» (3,8 millions 
de dollars)
7. «Gran Turismo» (3,4 mil-
lions)
8. «Oppenheimer» (3 millions)
9. «Ninja Turtles: Teenage 
Years» (2,6 millions)
10. «Bottoms» (2,1 millions)

«LaRoy», de Shane Atkinson, a 
reçu samedi soir le Grand prix du 
festival du cinéma américain de 
Deauville (ouest de la France), 
marqué cette année par la grève à 
Hollywood qui l’a privé de la pré-
sence de nombreuses stars.
Ce premier long-métrage du réa-
lisateur californien suit les mésa-
ventures de Ray (joué par John 
Magaro), qui a tout du pauvre 
type. Il découvre que sa femme le 
trompe et s’apprête à mettre fin à 
ses jours sur le parking d’un mo-
tel lorsqu’un inconnu fait irrup-
tion dans sa voiture, pensant avoir 
affaire au tueur qu’il a engagé. 
Ray va accepter, s’imaginant que 
les gens vont enfin le respecter...
Thriller à l’humeur sombre 
contrebalancée par l’humour noir, 
«LaRoy» (en salles en avril 2024) 
était donné favori par de nom-
breux critiques présents à Deau-
ville, qui voyaient dans son ton et 

sa réalisation l’héritage des frères 
Coen ou de Quentin Tarantino.
Il a aussi séduit le jury de la 49e 
édition du festival de Deauville, 

présidé par l’acteur et réalisateur 
français Guillaume Canet, qui l’a 
choisi parmi quatorze films en 
compétition pour le Grand prix. 

Ce prix avait été attribué l’an der-
nier à «Aftersun» de Charlotte 
Wells.
Puissant syndicat
Au total, le festival présentait 80 
oeuvres dans diverses catégories.
L’édition 2023 était tristement 
particulière car largement impac-
tée par la grève qui paralyse l’in-
dustrie du cinéma aux Etats-Unis.
Depuis plus de deux mois, les 
acteurs ont rejoint les scénaristes 
dans ce bras de fer engagé avec 
les studios hollywoodiens pour 
obtenir une meilleure rémunéra-
tion et un encadrement de l’usage 
de l’intelligence artificielle.
Leur puissant syndicat, le SAG-
AFTRA, interdit à tous ses 
membres, même les plus illustres, 
de tourner pendant la grève mais 
aussi de participer à la promotion 
des films.
Deauville a ainsi dû dire adieu 
aux participations annoncées de 

Natalie Portman et Jude Law, tout 
comme celles de Joseph Gordon-
Levitt et Peter Dinklage .
Malgré tout, le festival avait 
souhaité maintenir sa program-

mation, avec tout de même la 
présence des réalisateurs qui ne 
sont pas partie prenante dans 
cette grève historique, commme 
Todd Haynes («May December» 
avec Natalie Portman et Julianne 
Moore), Rebecca Miller («She 
came to me», avec Peter Din-

klage, Marisa Tomei et Anne 
Hathaway) ou Jerry Schatzberg, 
96 ans, à qui un hommage a été 
rendu.
Shane Atkinson avait lui aussi fait 
le déplacement jusqu’en Norman-

die pour défendre «LaRoy».

D’une simplicité qui cache 
une grande complexité, mono-
chromes et hors du temps: les 
robes haute couture d’Azzedine 
Alaïa et Madame Grès dia-
loguent dans une exposition à 
Paris.
Les 60 pièces sont présentées 
par paires, en mélangeant les pé-
riodes pour mieux mettre en va-
leur le caractère intemporel des 
créations du maître de la coupe 
franco-tunisien (1935-2017) et 
de la reine du drapé française 
(1903-1993).
L’exposition «Alaïa/Grès, au 

delà de la mode» qui s’ouvre 
lundi à la Fondation Alaïa à 
Paris jusqu’au 11 février 2024 
vise à «souligner le destin com-
mun des créateurs qui voulaient 
être sculpteurs avant de faire de 
la mode et qui sont devenus des 
sculpteurs de mode», déclare à 
l’AFP Olivier Saillard, historien 
de la mode et commissaire de 
l’exposition.
Le parcours est construit de ma-
nière chromatique pour parler 
aussi «des talents de coloristes» 
des deux couturiers qui sont plu-
tôt connus pour leur maîtrise de 

la forme.
«Les noirs sont tous différents, 
certains tendent vers le bleu (...) 
Il n’y a pas un même blanc», 
souligne-t-il.
Faite sur le même principe que 
l’exposition faisant dialoguer les 
oeuvres d’Alaïa et de Balenciaga 
en 2020, celle-ci est un hommage 
à la couturière Madame Grès qui 
avait habillé Greta Garbo, Mar-
lene Dietrich ou Grace Kelly et 
dont la maison n’existe plus.
«Secrète, méconnue, elle a beau-
coup fait pour le XXe siècle, 
l’ayant traversé en marge de la 

mode», souligne Olivier Sail-
lard. «D’une certaine manière, 
cela a préservé son oeuvre».
Autre révélation de cette expo-

sition, le caractère «sexy» des 
robes de Madame Grès, dans les 
années 70 où c’était dans l’air du 
temps, mais plus étonnamment 
aussi dans les années 30, lorsque 
cela ne se faisait pas.
Certaines robes à découpes 
semblent tout juste sorties d’un 
tapis rouge d’aujourd’hui, avec 
des dénudés à la mode.

Le film d›épouvante «La Nonne» béni par le box-office 
nord-américain

«LaRoy», de Shane Atkinson, primé au festival 
de Deauville

Les robes intemporelles de Grès et Alaïa s’exposent
 à Paris
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La sélection algérienne de 
football affrontera son 
homologue sénégalaise 

ce mardi (20h00, algériennes) 
au stade Me Abdoulaye Wade de 
Diamniadio à Dakar, une affiche 
de rêve pour la dixième rencontre 
amicale depuis 1977 entre 
les deux derniers champions 
d’Afrique en titre.
Le dernier duel entre les deux 
sélections remonte au 19 juillet 
2019, à l’occasion de la finale de 
la CAN au Cairo International 
Stadium (Egypte), remportée sur 
un but de Baghdad Bounedjah, 
permettant aux Verts d’être 
sacrés champions d’Afrique pour 
la deuxième fois de leur histoire.
Depuis 2015, la sélection 
algérienne a rencontré à cinq 
reprises son adversaire sénégalais 
: Le bilan est largement en sa 
faveur avec quatre victoires et 
un nul, ce qui confirme le rapport 
de force qui est pratiquement le 
même quand ont remonte plus 
loin dans le passé, c’est dire que 
l’Algérie est la bête noire du 
Sénégal.
Au stade Abdoulaye Wade de 
Diamniadio, le sélectionneur 
algérien Djamel Belmadi aura à 
cœur de battre son homologue 
sénégalais Aliou Cissé, sortant 
d’une victoire de prestige contre 
le Brésil (2-4), une manière pour 
le coach algérien de prendre 
l’ascendant psychologique sur un 
coach dont l’équipe fera partie 
des favorites à la CAN 2023 en 
Côte d’Ivoire.
A cet égard, le sélectionneur 
national a estimé que le Champion 
d’Afrique en titre fait désormais 
figure de l’ogre de l’Afrique qui 
vient de battre le Brésil lors de la 
dernière date Fifa.
«C’est un vrai test pour nous 
devant un stade rempli et une 
équipe offensive qui aura à cœur 
de briser une série de quatre 
défaites face à l’Algérie. Nous 
avons beaucoup de joueurs 
indisponibles, d’autres sont en 
manque de compétition, mais 

nous allons donner le maximum 
dans un match référence», avait 
déclaré le coach national.
En stage à Constantine depuis 
lundi dernier, la sélection 
algérienne a terminé sa campagne 
des qualifications de la Coupe 
d’Afrique des nations de football 
CAN-2023 (reportée à 2024), 
en concédant le match nul (0-0) 
devant la Tanzanie jeudi dernier 
à Annaba, pour le compte de la 
sixième et dernière journée du 
groupe F.
La sélection algérienne a 
enchaîné dimanche sa sixième et 
dernière séance d’entraînement 
avec un effectif au grand complet 
sur le terrain du stade du Chahid 
Hamlaoui de Constantine, après 
les retours de blessure de Rami 
Bensbaini et Baghdad Bounedjah.
La sélection algérienne s’est 
envolée lundi matin à destination 
de la capitale sénégalaise à bord 
d’un avion spécial à partir de 
l’aéroport Mohamed Boudiaf de 
Constantine.
L’Algérie c’est notre bête noire, 

selon Aliou Cissé
Pour le sélectionneur sénégalais 
Aliou Cissé, le match de mardi est 
très important face à la sélection 
algérienne qui demeure la bête 
noire des Lions de la teranga.
«Pourquoi ce match- là ? 2019, 
c’était il y a quatre ans. L’Algérie 
est la bête noire du Sénégal et 
si je regarde les cinq derniers 
matchs que nous avons joué 
contre elle, c’est cinq victoires 
pour l’Algérie», note Aliou Cissé 
qui va retrouver son homologue 
Djamel Belmadi pour la 3e fois.
En outre, le coach sénégalais 
a expliqué que «le choix de 
ce match réside dans le jeu, la 
progression de notre équipe. Ce 
ne sera pas un match revanche, 
mais, pour suivre une politique 
sportive mise en place par le 
directeur technique national et 
la Fédération sénégalaise de 
football.
C’est une politique, une 
philosophie au niveau de notre 
préparation.
L’objectif est d’essayer de nous 

préparer et d’aborder cette 
compétition de la meilleure des 
manières».
De son côté, l’attaquant 
international sénégalais Sadio 
Mané a affirmé que l’équipe du 
Sénégal est «prête et impatiente» 
d’affronter son homologue 
algérienne.
«Nous avons une belle équipe. 
Nous sommes attendus à chaque 
fois. Ce ne sera pas facile contre 
l’Algérie, mais nous sommes 
capables de battre n’importe 
qui. Nous sommes bien préparés 
et nous attendons le jour J avec 
impatience «, a déclaré Mané.
Pour lui, le Sénégal est devenu, 
depuis lors, une autre équipe.» 
Je ne pense pas que l’Algérie 
soit notre bête noire. Certes nous 
avons perdu nos deux derniers 
matchs contre elle. C’était mérité. 
Le match de mardi ne sera pas 
forcément un match revanche, 
mais une rencontre importante 
que nous jouons à domicile «, a 
t-il souligné.
«Les grandes équipes sont celles 

qui savent maintenir la barre 
très haut à tous les matchs. Nous 
savons, qu’avec l’Algérie, ce 
sera un autre contexte, mais nous 
sommes capables de reproduire 
le même match gagné contre le 
Brésil (4-2) «, a rassuré l’ancien 
joueur de Liverpool (2016-2022).
Vu l’engouement, il ne serait pas 
surprenant de voir le spectacle 
se dérouler à guichets fermés. 
D’autant plus que, selon le 
journaliste sportif Babacar Ndaw 
Faye, les cinq titres continentaux 
remportés par le Sénégal seront 
présentés au public. Il s’agit de 
la CAN seniors, de la CAN des 
moins de 20 ans, de la CAN des 
moins de 17 ans, du Championnat 
d’Afrique des nations (Chan, 
réservé aux joueurs locaux) et de 
la CAN de beach soccer.
Pour rappel, l’Algérie et le 
Sénégal sont qualifiés pour 
la phase finale de la Coupe 
d’Afrique des Nations prévue en 
Côte d’Ivoire du 13 janvier au 11 
février 2024.  

7 septembre 2023 à Annaba/CAN2023-
qualifications:
Algérie- Tanzanie 0-0
20 juin 2023 à Annaba/Amical:
Algérie - Tunisie   1-1
Buts: Mahrez (sur pénalty 38’)
18 juin 2023 à Japoma (Cameroun)/
CAN-2023-qualifications:
Ouganda - Algérie    1-2
Buts: Amoura (42 et 67)

27 mars 2023 (Tunis)/CAN-2023-
qualifications
Niger - Algérie     0 - 1
But: Bounedjah (6e)
23 mars 2023 (Alger)/CAN-2023-
qualifications:
Algérie - Niger     2 - 1
Buts: Alhassane Bonkano (54e, csc) et 
Ryad Mahrez (88e)
19 nov 2022 (Malmö/Suède- amical):

Suède - Algérie    2 - 0
16 nov 2022 (Oran-amical):
Algérie - Mali      1-1
But: Mahrez (41e+3, s.pen)
27 sept 2022 (Oran-amical):
Algérie - Nigéria   2-1
Buts: Mahrez (41e, s.pen), Atal (60e).
23 sept 2022 (Oran-amical):
Algérie - Guinée   1-0
But: Slimani  (79e)

12 juin 2022 (Doha-amical):
Algérie - Iran  2-1
Buts: Benayad (43e), Amoura (82e)
Bilan en 10 matchs: 6 victoires, 3 nul, 
1 défaite
Buts marqués: 12 / Buts encaissés : 8
Buteurs: Amoura (3) - Mahrez (4) - 
Slimani (1) - Bounedjah (1) - Benayad 
(1), Atal (1), Alhassane Bonkano (csc).
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Foot:

Algérie- Sénégal Ce soir à (20h00) au stade de Dakar 
Une affiche de rêve pour la 10ème rencontre amicale depuis 1977

Les dix derniers matchs de L’aLgérie avant La rencontre Face au sénégaL


